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EDITORIAL

El último Toro
Con motivo del derribo del últi-
mo Toro de Osborne en
Cataluña por parte del grupo
Bandera  Catalana afirmo que,
amo tanto a España como a
Cataluña de España. Me da lo
mismo, pero lo que no consien-
to es esta aberración de que
“no toleraremos que nungún
Símbolo Español ensucie nues-
tra Sagrada Patria”, tal y como
aseguró Bandera  Catalana,

añadiendo que “sin contempla-
ciones serán batidas todo aque-
llo que sea de España”. 
ANTONIO ZAPATER CARÓN
(BARCELONA DE ESPAÑA)

La caza del lobo
Señor Director: Últimamente
los posicionamientos animalis-
tas y cazadores respecto a la
caza del lobo en Castilla, están
vivamente enfrentados. Me pre-
gunto ¿No es posible llegar a
un punto de acuerdo entre las
dos partes? ¿No puede estable-
cerse un número de población
de este animal que garantice la
continuidad de la especie y a la
vez no ponga en riesgo la gana-
dería?. Por otra parte, creo
además que los pastores y ga-
naderos castellanos deberían
tomar medidas para proteger
sus propiedades y no esperar
siempre que sea la
Administración la que les acabe
resolviendo los problemas.
ANTONIO ANDUJAR (MADRID )

Enseñanza Catalana
Lamentablemente, el Parla-
mento catalán ha rechazado
una iniciativa a favor de la en-
señanza en lengua materna fir-
mada por más de 50.000
catalanes. Con ello, ha dado un
portazo a la doctrina de la
UNESCO y a la lógica más ele-
mental. Los niños entienden
mejor lo que se les explica en la
escuela si se les enseña su len-
gua materna. En Cataluña, a
los niños castellanohablentes,
que son más de la mitad de los
alumnos, se les niega la ense-
ñanza en la lengua que más do-
minan, en castellano, lo que
redunda en su peor rendimiento
escolar. Mientras el nacionalis-
mo catalán siga anteponiendo
la política a los principios pe-
dagógicos, Cataluña seguirá
teniendo un grave problema en
su sistema educativo.
MIGUEL RIPIO (BARCELONA)

CARTAS AL DIRECTOR
Cartas al director

Exprese su opinión libremen-

te de cualquier noticia, des-

acuerdo o aquello que usted

considere conveniente.
La Editorial de este pe-

riódico da la bienvenida a
todos los artículos.

Deben remitirlos con la
fotocopia de su carnet de
identidad vigente y número
de teléfono a la dirección
Madrid Galicia Noticias,
cartas al d i r ec to r,
Apartado de Correos nº
69 -15160 Sada (La
Coruña). Puede enviarse
también a nuestro e-mail:
madridnoticias@.arrakis.es

La extensión máxima de
su carta no debe superar el
tamaño de un folio.
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Feliz Cumpleaños

Cumplimos nuestro 11 cumpleaños. Satisfechos por la buena acogida que número

tras número hacen posible nuestra existencia en este complicado mundo de la

información, queremos hoy más que nunca agradecer a nuestros lectores su

fidelidad.

Hoy, nuestra publicación Madrid-Galicia Noticias, llega a más de 150000

lectores. Muchos Madrileños y Gallegos residen en Cataluña, eso ha motivado que

en este 2008 nuestro objetivo esté también en esa comunidad.

Madrid-Galicia Noticias pretende ser, una selección de información que con el paso

del tiempo, lo que publicamos sirva de referencia y como consulta.

Prometemos un año cargado de información y objetividad.



BARRÓN LORENZO / MGN / MADRID

Tras glosar las bondades que ha
traído consigo la Constitución en
sus 29 años de vida y resaltar lo
mucho que ha mejorado España en
este periodo, Marín destacó que se
ha llegado "rápidamente a la con-
clusión de que en política hay que
trabajar de otra forma y con otras
maneras". Por ello, reivindicó que
se retome el método que permitió
el acuerdo en torno al texto consti-

tucional y que, según sus palabras,
estuvo presidido por el "consenso
y el sentido del límite". 

Para que no quedaran dudas de
lo que quería decir, el presidente
del Congreso definió ambos con-
ceptos. "El consenso es la volun-
tad permanente de llegar siempre a
acuerdos que faciliten vida de los
españoles, ni más ni menos", ex-
plicó, recordando a los presentes
que la opinión pública tiene muy

claro el significado de esta pala-
bra.

Hay que saber “cuándo
dejar de apretar”

Al referirse al sentido del límite,
señaló que "en política es legítimo
apretar al adversario", pero inme-

diatamente puntualizó que "cuan-
do se aprieta hay que saber cuándo
se tiene que abrir la mano y, llega-
do el caso, estrecharla y tenderla"
para buscar acuerdos.

"Me niego a aceptar que con-
senso y sentido del límite son dos
palabras viejas, no es verdad, ten-
drán que adaptarse, pero siguen
siendo hoy muy necesarias", co-
mentó. Fue entonces cuando, alu-
diendo al "gramito de autoridad"
que le confieren los casi cuatro
años que ha estado dirigiendo los
debates parlamentarios, lanzó su
“aviso a navegantes”.

"No se puede repetir otra legis-
latura tan dura y tan ruda como la
que hemos tenido. La presión
sobre la opinión pública nos tiene
que llevar a unos y a otros, a pesar
de las diferencias y los momentos
a intentar el entendimiento otra
vez sobre los temas básicos de
nuestra democracia", afirmó.

En este punto, tras enfatizar
que no se considera un "ingenuo",
agregó que este objetivo sólo
podrá alcanzarse si los políticos
empiezan por "dejarse de acumu-

lar reproches". "Tenemos que vol-
ver a la política con mayúsculas,
hay que volver a volar alto. Ha lle-
gado el momento de abrir la puer-
ta a la grandeza, así será posible",
incidió Marín, quien dijo estar
"convencido" de que los políticos
se verán impelidos a cambiar su
actitud de esta legislatura "simple-
mente" porque los ciudadanos se
lo van a "imponer".

La Constitución no es
“un mito intocable”

Antes de hacer estas reivindicacio-
nes, Marín había recordado que el
hecho de ser uno de los diputados
constituyentes que aún siguen en
activo en el Congreso no le da
"ningún derecho especial ni mérito
extraordinario" para opinar sobre
la Constitución, pero dijo no poder
resistirse a expresar sus "senti-
mientos" respecto a la ley de leyes.
"La Constitución no es un mito in-
tocable y no puede serlo, pero es la
referencia básica pare entender lo
que hoy es España, lo que somos
los españoles, aceptando nuestra
diversidad ampliamente reconoci-
da en el texto constitucional",
apuntó, reiterando que la Carta
Magna ha dado lugar a los 30 años
de "mayor progreso en todos los
órdenes". "la historia de esta
Constitución es la historia de un
éxito colectivo de todos los espa-
ñoles", agregó.

“No se puede repetir otra
legislatura tan dura y tan
ruda como la que hemos

tenido”

“La historia de esta
Constitución es la historia
de un éxito colectivo de

todos los españoles”

NACIONAL
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Tras glosar las bondades que ha traído consigo la Constitución en sus 29 años de vida

Marín reclama a los políticos que "dejen de
acumular reproches" y retomen "consenso

y sentido del límite"
El presidente del Congreso de los Diputados, Manuel
Marín, aprovechó el que fue su último discurso de
conmemoración del Día de la Constitución, para
advertir de que "no se puede repetir una legislatura tan
dura y tan ruda" como ésta y exigir a los políticos que,
para conseguirlo, empiecen por dejar de "acumular
reproches" y abran la vía para recuperar el "consenso
y el sentido de límite" que se cultivaron durante la
Transición y que fueron cruciales para el
alumbramiento de la Carta Magna.

La Constitución no es un mito intocable y no puede serlo, pero es la referencia básica pare entender lo que hoy es España
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EVA MARÍA B. LORENZO / MGN / MADRID

Así lo anunciaron el secretario de
Organización del PSOE, José
Blanco, y el propio Bono, después
de la reunión mantenida en la sede
federal de este partido con el presi-
dente del Gobierno y secretario

general de los socialistas, José
Luís Rodríguez Zapatero. 

Zapatero había manifestado ya,
su deseo de que Bono encabezase
la lista del PSOE por Toledo para
las próximas elecciones generales,
así como la predisposición del ex

ministro a asumir esa responsabili-
dad.

Bono entre los mejores
De esta forma, el presidente del
Gobierno, Rodríguez Zapatero,
aseguraba que "es importante con-
tar con los mejores" en la vida po-

lítica y el ex ministro de Defensa
José Bono, que ha aceptado enca-
bezar la lista del PSOE por Toledo
para las próximas elecciones, "está
entre los mejores".Además ha
apuntado que "sí parece" que el
político manchego será el candida-
to del grupo socialista para presi-
dir el Congreso si los socialistas
vencen en las próximas elecciones. 

Rodríguez Zapatero ha hecho
un elogio del ex ministro cuando
los periodistas le han preguntado
por la reunión mantenida con José
Bono en la sede de la madrileña
calle de Ferraz. 

G.B. / MGN / MADRID

El presidente del Gobierno, José
Luís Rodríguez Zapatero, confir-
mó que las elecciones generales se
celebrarán el 9 de marzo, por lo
que el 14 de enero procederá a di-
solver las Cortes Generales. Así, la
campaña electoral se extenderá del
22 de febrero al 7 de marzo de
2008, tal y como anunció el jefe
del Ejecutivo en una rueda de
prensa en el Congreso tras la apro-
bación de los Presupuestos en el
último pleno ordinario de la
Cámara en esta legislatura.
Después de que el Congreso levan-
tara por mayoría absoluta el veto

que había impuesto el Senado a los
Presupuestos, Zapatero expresó su
"agradecimiento a los grupos que
han dado respaldo, una vez más,
para que toda legislatura haya teni-
do gran estabilidad a la hora de
elaborar y aprobar los Presupues-
tos Generales del Estado". 

El jefe del Ejecutivo destacó
además que "la estabilidad y el
acierto en la política económica y
presupuestaria han permitido una
legislatura de gran crecimiento
económico, de creación de más de
3 millones de puestos de trabajo y
una gran salud de las cuentas pú-
blicas".

Zapatero: “Es importante contar con los mejores”

Bono acepta encabezar la lista del
PSOE por Toledo en las próximas

generales
El ex ministro de Defensa José Bono ha aceptado encabezar la lista del PSOE por
Toledo para las próximas elecciones generales y ser presidente del Congreso en el

caso de que los socialistas ganen las elecciones generales.

Zapatero aseguraba que “es

importante contar con los

mejores” en la vida política

G.BARRÓN / MGN / VALLADOLID

Se rumorea con la posibilidad de que Marichalar se
integre en el comité local de UPD en Soria, una ciu-
dad con la que mantiene una especial relación. El reto
de entrar en política puede ser, para el hermano del
duque de Lugo, comparable a una de sus frecuentes
aventuras marítimas, tales que cruzar el Atlántico en
moto acuática. A UPD, por su parte, le puede venir
bien la experiencia como conferenciante de
Marichalar, actividad en la que derrocha emotividad.
Además, no sería el primer Marichalar en dedicarse a
la política, ya que uno de sus abuelos fue ministro de
Alfonso XIII.

El que UPD pueda contar con las simpatías públi-
cas de Marichalar no sorprende, teniendo en cuenta
que Mario Vargas Llosa, eterno candidato al Nobel,
ya acudió a la presentación oficial del partido en
Madrid, y que 'Basta ya', el embrión de la formación
encabezado por Díez y Savater, ha recabado a lo largo
de su trayectoria el aval a sus tesis a favor de la liber-
tad en Euskadi y contra el nacionalismo excluyente,
entre otros, del dramaturgo Albert Boadella, del poeta
Félix de Azúa o del escritor Antonio Muñoz Molina.
Rosa Díez fue consejera del Gobierno Vasco durante
dos legislaturas consecutivas, cuando formaban coali-
ción en el Ejecutivo de Vitoria, el PSE-PSOE, enton-
ces su formación, y el PNV.

Su inesperada presencia fue uno de los principales alicientes del
acto convocado por UPD

Álvaro de Marichalar apoyará a
UPD, el nuevo partido de Rosa

Díez y Fernando Savater
Deportista de retos peligrosos y cuñado de la Infanta Elena, asistió a la

conferencia de Díez en la capital castellana sentado en primera fila, en lo que
parece un nítido acercamiento a la formación que pretende hacerse un hueco en el

Congreso y actuar a modo de “bisagra” entre el PSOE y el PP.

www.madridnoticias.es

Los “cara a cara” tendrán una duración
aproximada de 90 minutos

Los debates entre
Zapatero y Rajoy

serán el 25 de febrero
y el 3 de marzo

La retransmisión se desarrollará sin cortes
publicitarios por acuerdo expreso de ambas

formaciones
B. LORENZO / MGN/ MADRID

PSOE y PP ya han cerrado un
acuerdo en torno a los debates
electorales que se celebraran
antes de los próximos comicios
del 9 de marzo de 2008. Según
consensuaron el secretario de
Organización de los socialistas,
José Blanco, y el coordinador de
campaña de los populares y porta-
voz del Senado, Pío García
Escudero, los cara a cara entre el
presidente del Gobierno, José
Luis Rodríguez Zapatero, y el
líder del PP, Mariano Rajoy, ten-
drán lugar el 25 de febrero y el 3
de marzo. El Ejecutivo no dejó de
expresar su satisfacción por la ce-
lebración de estos debates, por-
que los ciudadanos "tienen
derecho a conocer las diferentes
opiniones" de los partidos políti-
cos.

En esa reunión, José Blanco y
Pío García Escudero acordaron
que los dos debates se celebren
sendos lunes. Los “cara a cara”
tendrán una duración aproximada
de 90 minutos y se desarrollarán
sin ningún tipo de pausa o inte-
rrupción publicitaria. Además, es-
tarán divididos en cinco bloques

temáticos, cada uno de ellos de
quince minutos de duración, y el
inicio y cierre de las intervencio-
nes se hará por sorteo, de manera
que el que inicie el primero, ce-
rrará el segundo. 

Sin embargo, los dos partidos
no han conseguido llegar a un
acuerdo en torno a las televisio-
nes en las que se celebrarán. 

Por su parte, el líder del PP
propuso celebrar tres debates
electorales en las cadenas priva-
das Antena 3, Telecinco y Cuatro,
pero descartó en todo momento
realizar alguno en TVE al consi-
derarla carente de "pluralidad" y
una televisión "gubernamental".
Desde entonces se especula si
Partido Socialista y Partido
Popular aceptarán o no la oferta
lanzada por Radio Televisión
Española que se ofreció a acoger
al menos uno de los debates.

Ambos partidos tienen previs-
to sortear las intervenciones para
averiguar cuál de los dos líderes
inicia el primer debate. Según
acordaron José Blanco y Pío
García-Escudero, quien resulte
elegido será el que cierre el se-
gundo debate.

La campaña electoral se extenderá del 22
de febrero al 7 de marzo de 2008

Las elecciones
generales serán el 9

de marzo
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Opinión

Dolores Vidal
José Collazo, Jove y Souto ( importantes empresarios
coruñeses ) pagarán el acceso a Ikea desde la tercera ronda.
¡Esto si que es ayudar!

Claro que, cuanto menos misterioso es que los privados
hagan carreteras y accesos gratis.

Para quien corresponda

Opinión Opinión

Todos los días te entrego a mi tesoro más preciado para que continúes con la educación

que en casa intentamos darle. Ya sé que cometo errores, que le hago más dependiente de

lo que debiera, que intento que su vida sea feliz y para eso consiento más de lo pruden-

te, pero es que soy madre.

Quisiera pedirte un favor, aconséjame como profesional de la educación que eres,

cómo puedo mejorar día a día para que mi hijo sea un buen alumno y una buena persona

por lo tanto. Yo humildemente y con gran interés seguiré tus consejos porque sé que

quieres el bien de mi hijo.

Sé que intentas que sea reflexivo, que se esfuerce, que no pierda la curiosidad, que

tenga información sobre todos los saberes, que sepa cómo encontrar la solución a las

dudas que se le presenten, que sea buen compañero, tolerante y respetuoso… y tantos

otros cometidos que tienes y que son tan hermosos y tan difíciles.

Trabajes en un centro privado o público sé que es un trabajo solitario, lleno de difi-

cultades y poco valorado en general. Yo te animo. Enseñar y ver la cara de los chiquillos

cuando aprenden deber ser maravilloso.

Hoy te voy a hacer un ruego. 

La Administración os utiliza para ser agentes galleguizadores de tus alumnos, nues-

tros hijos -según dice.

He leído que con el Decreto que entró en vigor este curso, pregonado como el del

50%, los profesores estáis obligados a impartir casi todas las asignaturas en gallego, y

que tendríais problemas de no imponer su uso también a vuestros alumnos en esas asig-

naturas. Me imagino como te debes sentir. Tú que intentas que tengan criterio propio,

que aprendan en un ambiente de libertad, de sinceridad, de respeto, ¡tú misma, tienes que

ser agente de la imposición! Te ves limitada a proponer libros de texto de editoriales que

sólo trabajan con el idioma gallego y no sabes cómo hacer para elegir aquellos que pue-

dan adquirir en los dos idiomas.

Por favor, y vuelvo al principio, si te dejo mi más preciado tesoro, defiende sus dere-

chos por mí cuando yo no estoy presente. Sé que para ti lo importante es que aprendan

las materias que les impartes, no el idioma en que te las explique. 

Te prometo que voy a ayudarte si la Inspección quisiera incordiarte por defen-

der la libertad de mi hijo y no estoy sola, hay mucha gente detrás dispuesta a dar la cara

por ti.

(Una familia cualquiera a cualquier profesional de la educación. Si te sientes identi-

ficado como padre, dedícasela al tutor de tu hijo, muchos te lo agradecerán, desean res-

petar la lengua de tus hijos, pero necesitan apoyo frente al Decreto ilegal).

ASOCIACIÓN: MESA POR LA LIBERTAD LINGÜÍSTICA

Querida profesora: Ojo con la
Alonsomanía
Sucedió lo que todos los “ Alonso maníacos” esperaban,

Fernando Alonso vuelve a la casa que le dio los mejores años de su vida deportiva y

lo más importante dos títulos mundiales. La Escudería Renault de Flavio Briatore.

Todo esto aderezado por una serie de circunstancias que no hay espacio para co-

mentar, pero que se resume en un verdadero ridículo que solo perjudico al deporte

que nos ocupa, sus dirigentes y al propio piloto asturiano. 

No será fácil un nuevo titulo, Fernando se enfrenta a un monoplaza que si bien

comenzó su evolución ya a mediados de esta última temporada, esta se realizo sin

presupuesto y sin los mimbres adecuados, solo con el objetivo de tener disculpa para

continuar generando publicidad en un año sin resultados.

Se enfrenta a ser el piloto al que más se le van a exigir victorias, siendo el que

menos horas habrá rodado (este mismo mes comienza su pretemporada.

Hay cuatro vehículos que si la evolución del Renault es la adecuada estarán en el

mismo segundo, estos son Ferrari y Mc Larent, no hay que olvidarse de BMW que

los tes de Noviembre los hizo solo centésimas más lento. Si hicisteis cálculos la

lucha por el podium será entre seis u ocho cada GP.

Se enfrenta a una nueva generación de auténticos superclase además mucho más

acostumbrados que Fernando a los monoplaza sin controles de tracción, (la gran no-

vedad del reglamento este año)

Esperemos sin embargo que no tenga un nuevo enfrentamiento con Nelson

Piquet Júnior, su compañero de equipo que ya declaro en boca de su padre que no

llega a la Formula 1 para ser segundo. Eso bien explicado quiere decir que Piquet,

compro la Plaza de su hijo, para que fuese campeón del mundo cuanto antes. De

todas formas este aspecto dependerá de los resultados y de la presión que tenga

Briatore, en caso de que a Fernando no le salgan los resultados desde el principio.

Nos vemos en Australia....

pablobarron@madridnoticias.es
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La jefa del Ejecutivo autonómico
y el regidor tuvieron la ocasión de
abordar este tema durante una
breve conversación coincidiendo
con la firma de un convenio de co-
laboración para el uso del gas li-
cuado del petróleo en los taxis
madrileños y una vez quedaron de
manifiesto sus diferencias. 

Por su parte, la Comunidad de
Madrid, a través de la Consejería
de Transportes e Infraestructuras,
se ha comprometido a analizar con
detenimiento el estudio de movili-
dad correspondiente a la reforma
del Eje Prado-Recoletos que el
Ayuntamiento de Madrid va a re-
enviar al Gobierno regional. 

Durante este acto, Esperanza
Aguirre trasladó al alcalde las
dudas que este proyecto plantea en

el Gobierno regional, pues el
Ejecutivo madrileño quiere "ga-
rantizar que la movilidad de la
zona no resulta afectada", y consi-
dera que "existen alternativas para
canalizar la disminución del tráfi-
co y de los carriles de circulación
previstos en el proyecto".

Según indicó el consejero de
Transportes, Manuel Lamela, du-
rante este diálogo el alcalde se ha
comprometido con la presidenta a
reenviar el estudio de movilidad
del Plan Especial Recoletos-
Prado, para que la Consejería de
Transportes pueda estudiarlo "con
detalle" y emitir sus conclusiones. 

Lamela expresó en este senti-
do, la preocupación del Ejecutivo
madrileño por los efectos que la
remodelación de Prado-Recoletos
va a ocasionar en la distribución
del tráfico en el viario aledaño, y
mostró nuevamente la intención
de la Comunidad de Madrid de co-
laborar con el Consistorio para
poder buscar la mejor solución
para todos los madrileños y para
este eje de circulación tan vital
entre el Norte y Sur de la capital. 

Sólo en el patrimonio
histórico-artístico

Por su parte el alcalde de Madrid,
Alberto Ruiz-Gallardón, afirmó
que la Comunidad de Madrid debe
centrar su análisis sobre el proyec-

to de reforma del eje Prado-
Recoletos en lo que afecta al patri-
monio histórico-artístico.

"La Comunidad lo que tiene
que hacer el pronunciarse sobre si
el proyecto que nosotros presenta-
mos afecta o no al patrimonio his-
tórico- artístico, porque al ser Bien
de Interés Cultural (BIC) lo que

significa no es que (el Ejecutivo
regional) tenga las competencias,
que son naturalmente del
Ayuntamiento, pero sí tiene la
obligación de evitar cualquier
afección que dañase el patrimonio
histórico-artístico", indicó en de-
claraciones a Telecinco, recogidas
por MGN.

"Esa es la razón por la que no
se hace un túnel, porque un túnel sí
que afectaría al patrimonio históri-
co-artístico, a parte de que afecta-
ría naturalmente al arbolado",
subrayó Gallardón en referencia a
la propuesta lanzada por la
Comunidad de Madrid. 

No obstante, el regidor subra-
yó que "a estas alturas", la barone-
sa Carmen Thyssen, no se ha
pronunciado todavía sobre el
acuerdo alcanzado entre el
Patronato de la Fundación
Thyssen, el Ministerio de Cultura
y el propio Consistorio. "Ojalá la
baronesa se sume al acuerdo que
hemos alcanzado con el Patronato.
Estamos esperando", aseguró
Gallardón. 

De todos los Españoles
Preguntado por la amenaza de la
baronesa de llevarse a otro lugar el
museo, el alcalde de Madrid mini-
mizó la importancia de estas ame-
nazas. "El museo y el contenido es
de todos los ciudadanos españoles,
y por lo tanto público, y el único
que puede decidir es el titular, y el
titular es el Ministerio de Cultura
del Gobierno de España", dijo.
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El Ejecutivo madrileño
quiere “garantizar que la
movilidad de la zona no

resulta afectada” y
considera que “existen

alternativas para canalizar
la disminución del tráfico”

Nuevo enfrentamiento entre Aguirre y Gallardón

Aguirre muestra su preocupación a
Gallardón por los efectos sobre la movilidad

de su reforma del eje Prado-Recoletos
El alcalde apunta que el Thyssen y su contenido es de "todos los españoles", y el único que

puede decidir sobre él es el Ministerio
La presidenta de la Comunidad de Madrid, Esperanza
Aguirre, trasladó su preocupación al alcalde de
Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón, por las consecuencias
que tendrá en la "movilidad de la ciudad" el proyecto
de reforma del Eje Prado-Recoletos presentado por el
Consistorio.

Gallardón: “Ojalá la

baronesa Thyssen se sume

al acuerdo que hemos

alcanzado con el

Patronato. Estamos

esperando”
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EVA MARÍA BARRÓN / MGN / MADRID

La presidenta de la Comunidad de
Madrid, Esperanza Aguirre, señaló
que no se puede “honrar a la vícti-
mas si no se busca la derrota del
terrorismo”. Además, subrayó que
hay que confiar en la  capacidad
del Estado de Derecho para acabar
con los terroristas, y sostuvo que
son las víctimas “la referencia
esencial de nuestra firmeza demo-
crática”.

Aguirre se pronunció así du-
rante la firma del protocolo gene-
ral para impulsar el IV Congreso
Internacional de Víctimas del
Terrorismo que se celebrará en
Madrid los próximos días 22 y 23

de enero. Con este evento se pre-
tende ofrecer un reconocimiento y
atención a las personas víctimas
del terrorismo, así como la expre-
sión de la solidaridad con ellas.

Además de la presidenta auto-
nómica, asistieron al acto el conse-
jero de Presidencia e Interior,
Francisco Granados, el rector de la
Universidad San Pablo-CEU,
Alfonso Bullón de Mendoza y la
presidenta de la Fundación de
Víctimas del Terrorismo, Maite
Pagazaurtundua Ruíz, quienes con
Esperanza Aguirre sellaron hoy el
acuerdo para poner en marcha este
importante evento.

Se trata de la cuarta edición de
un congreso que reunirá en la sede
de la Universidad San Pablo-CEU
en Montepríncipe, a más de 40
personas víctimas del terrorismo
de países que sufren esta lacra,
comoEstados Unidos, Gran
Bretaña, Rusia, Israel, Colombia,
Argentina,Holanda, Italia y
España.  En el caso de nuestro
país, acudirán víctimas de la banda
asesina ETA y de los atentados del

11 de marzo. Además, está previs-
ta la participación de algunos diri-
gentes internacionales como el
ministro de Asuntos Exteriores de
Colombia, Fernando Araújo, o lí-
deres nacionales como Mariano
Rajoy.

Desde que se celebrará la pri-
mera edición, también en Madrid,
en el año 2004, este Congreso
Internacional de Víctimas de
Terrorismo, ha hecho gala de una
gran capacidad de convocatoria “y
ha servido como aldabonazo en la
conciencia de nuestras sociedades
ante la mayor amenaza contra
nuestra libertad y nuestra convi-
vencia”, afirmó Esperanza
Aguirre, durante su intervención.

Referencia de la
firmeza democrática

El comité de honor del IV
Congreso estará presidido por Los
Príncipes de Asturias e integrado

por el presidente del Gobierno, los
presidentes del Congreso de los
Diputados y del Senado, ex presi-
dentes del Gobierno, Defensor del
Pueblo, la presidenta de la
Comunidad de Madrid y el alcalde
de Madrid, entre otras autoridades.

Esperanza Aguirre señaló, que
son las víctimas “la referencia
esencial de nuestra firmeza demo-
crática”, a la vez que expresó la
necesidad de “confiar en la capaci-
dad del Estado de Derecho para
derrotar a los terroristas”.

El compromiso de la
Comunidad de Madrid con las víc-
timas del terrorismo se traduce “en
nuestra colaboración en la organi-
zación de este evento, que conver-
tirá, una vez más, a Madrid en la
capital mundial de la solidaridad
con las víctimas y con este objeti-
vo firmamos este protocolo de co-
laboración”, aseguró Esperanza
Aguirre. En este acuerdo, se consi-

dera básico el respeto a los valores
humanos y la paz para toda la con-
vivencia a desarrollar en el marco
democrático, siendo necesario de-

fender los intereses legítimos
desde la legalidad vigente.

Además, a lo largo de la redac-
ción de este protocolo, se señala
que la lucha contra el terrorismo es
una labor que debe llevarse a cabo
desde todos los ámbitos de la so-
ciedad, tanto públicos como priva-
dos, para salvaguardar las
libertades y derechos de los ciuda-
danos.

Por su parte, la Universidad
CEU San Pablo se compromete a
utilizar sus medios para conseguir
una sociedad más justa, solidaria,
pacífica y democrática. Por últi-
mo, la Fundación Víctimas del
Terrorismo tiene entre sus fines la
promoción de los valores demo-
cráticos, defensa de derechos hu-
manos, pluralidad y libertad de los
ciudadanos, así como fomentar
una mejor comprensión de la si-
tuación del colectivo de víctimas.

La presidenta, la Fundación de Víctimas y CEU suscribieron un protocolo para poner en marcha esta iniciativa

Aguirre señala que no se puede honrar a las
víctimas si no se busca la derrota del terrorismo

La presidenta dice que hay que confiar en la capacidad del Estado de Derecho para acabar
con los terroristas

Esperanza Aguirre mantiene
que “las víctimas son la

referencia esencial
de nuestra firmeza

democrática”

Alo largo de la redacción
de este protocolo, se

señala que la lucha contra
el terrorismo es una labor
que debe llevarse a cabo

desde todos los ámbitos de
la sociedad, tanto públicos

como privados, para
salvaguardar las libertades

y derechos de los
ciudadanos
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Joyería, encuadernación, decora-
ción en seda, cuero, vidrio o cerá-
mica fueron algunos de los objetos
que los madrileños pudieron ad-
quirir en los más de 30 puestos que
conformaron la feria. Una buena

alternativa para regalar algo origi-
nal estas Navidades.

Amor Garrido, presidenta del
Grupo Gaia nos explicó que “el
Centro Puerta de Toledo está apos-
tando y potenciando mucho la ar-
tesanía, y en la actualidad es el

único centro comercial en la
Comunidad de Madrid que todavía
mantiene tiendas de Artesanía”. 

En  este sentido Garrido nos
comentó que “el comercio de la ar-
tesanía es un valor en alza. Los
consumidores valoran cada vez

más el detalle y buscan productos
alternativos que en los grandes

centros comerciales no pueden en-
contrar”.

Éxito de ventas
Por otro lado, la presidenta del

Grupo Gaia mostró su satisfacción

por el éxito obtenido tanto de asis-

tencia como de ventas “los madri-

leños han respondido muy bien a

esta iniciativa, por lo que ya esta-

mos pensando en celebrar la se-

gunda edición en primavera”.
“Mucha gente piensa que la ar-

tesanía es muy cara y están muy
equivocados, ya que hay cosas
para todos los bolsillos. Desde 3
euros los madrileños encontraron
un regalo muy original para estas
fiestas navideñas”, asegura Amor
Garrido, presidenta del Grupo
Gaia.
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Lo mejor de la artesanía madrileña en el Centro
Comercial Puerta de Toledo

El centro comercial Puerta de Toledo acogió del 3 al 17 de diciembre una Feria de Artesanía, con productos elaborados por manos de
mujeres artesanas de la Comunidad de Madrid y con el objetivo de apoyarlas en la promoción y comercialización de los mismos. La

organización corrió a cargo del Grupo Gaia, una asociación que representa a todas las mujeres artesanas de la Comunidad de Madrid.

La Consejería de Presidencia e Interior
aconseja tener prudencia

La Comunidad difunde
recomendaciones para evitar los

riesgos en la montaña

REDACCIÓN / MGN / MADRID

La Comunidad de Madrid ha di-
fundido una serie de recomenda-
ciones a los madrileños que
decidan disfrutar de la montaña en
este tiempo con el fin de evitar
riesgos ante las condiciones mete-
orológicas adversas que se dan en
estos días. De esta manera, la
Dirección General de Protección
Ciudadana de la Consejería de
Presidencia e Interior aconseja a
los montañeros que, antes de des-
plazarse, consulten las prediccio-
nes meteorológicas y, en caso de
que no sean las óptimas, renuncien
a las actividades en la sierra y
opten por otras alternativas.

En todo caso, la consejería ad-
vierte de que las actividades que
nos dispongamos a llevar a cabo en
el medio ambiente serrano han de
ser adecuadas a la capacidad física

y técnica de cada practicante. Sea
cual fuera ésta, siempre es aconse-
jable avisar previamente de los
planes que se piensan realizar a
algún familiar o allegado, así como
del horario que se planea cumplir.

Con tiempo adverso, se des-
aconseja practicar cualquier activi-
dad en solitario, y se recomienda ir
siempre acompañado de, al menos,
otra persona. No se debe olvidar
nunca llevar ropa y calzado ade-
cuado para la lluvia, viento o las
bajas temperaturas, así como pren-
das de abrigo impermeables.

En la mochila no deben faltar
nunca, al menos, una brújula, un
plano de la zona por la que se pien-
sa transitar, algo de comida y bebi-
da, y un teléfono móvil siempre
con la batería cargada. Es reco-
mendable guardarlo en lugares ca-
lientes, próximos al cuerpo, ya que
con el frío las baterías suelen ser
inoperativas.

Por último, se debe llamar
siempre al teléfono de emergen-
cias 112 ante cualquier incidente.
En caso de utilizarlo hay que decir
de forma inmediata y en primer
lugar, el lugar donde nos encontra-
mos y a partir de ahí ir respondien-
do a las preguntas que hagan los
operadores.

Ropa óptima, teléfono

móvil, una brújula, comida

y bebida son elementos

imprescindibles en la

montaña

Amor Garrido, presidenta

del Grupo Gaia,  mostró su

satisfacción por el éxito

obtenido tanto de

asistencia como de ventas.

“Los madrileños han

respondido muy bien a

esta iniciativa, por lo que

ya estamos pensando en

celebrar la segunda edición

en primavera”, afirmó
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El Paseo del Arte del Centro
Puerta de Toledo albergó a un total
de cincuenta expositores que ofre-
cieron al visitante los juguetes con
los que se entretenían nuestros pa-
dres y abuelos, que se han conver-
tido, con el paso de los años, en
piezas de museo y que mueven
grandes sumas de dinero.

Pero ese coche de hojalata o
esa muñeca de cartón no sólo son
objetos de coleccionistas o de fo-
rofos del juguete antiguo también
constituyen auténticos productos
de inversión. Por poner un ejem-
plo, usted puede comprarse un co-
checito de chapa de la marca
española Payá, fabricado en 1953,
por unos 1.200 euros y al cabo de
dos años, puede venderlo por
1.500. Según los expertos del sec-
tor, los juguetes antiguos de precio
medio se revalorizan entre un 15%
y un 20% cada año.

Un mercado único
Alfredo Caballero, uno de los ex-
positores del mercado, nos comen-
tó que “teníamos muchas ganas de
contar con un Mercado del juguete
antiguo que se celebrara todos los
meses en Madrid, porque a día de
hoy sólo teníamos el que acoge el
centro comercial Moda Shopping
dos veces al año”. 

En este sentido Caballero nos
explicó que “no hay que irse al
siglo pasado para buscar los jugue-
tes que piden los coleccionistas,
hay algunos fabricados hace sólo
una década que son hoy piezas
muy demandadas entre los forofos
del juguete. Es el caso de los
“Madelman” y “Geyperman”,con-
servados en su caja original por los
que se puede pagar mucho dine-
ro”. 

Entre los miles de objetos anti-
guos que se expusieron, había
desde juguetes de lata y muñecas
del siglo XIX, y de los años 20 o
de la posguerra; pasando por tre-
nes eléctricos de los años 60 y los
personajes que marcaron una
época como Mazinger Z,
Superman,... hasta los últimos mu-
ñecos de “Star Wars”.

Las piezas más raras
“Los coleccionistas solemos bus-
car las piezas más raras y menos
frecuentes. Cuando me enteré que
había un mercado del juguete en
Madrid me organicé el viaje para
venir. Yo busco sobretodo juguetes
procedentes de alguna partida que
se tuvo que retirar del mercado por
algún defecto, u objetos de los que
se hizo una corta serie o que se
lanzaron por un motivo especial.
No he tenido mucha suerte pero

seguiré intentado en el próximo”,
nos comenta Pedro Díez, un colec-
cionista de juguetes antiguos que
vino desde Barcelona al evento.

Por otro lado, Ángel, un apa-
sionado de los Juegos Reunidos
Geyper de unos cuarenta años, es-
taba radiante. “Me marcho encan-
tado porque he encontrado un
modelo de ‘Juegos Reunidos’ de
45 juegos en perfecto estado. Sólo
tenía de 10, 15 y 25 juegos, y
cuando lo he visto, imagínate. Me
ha costado una pasta pero merece
la pena”.  

Los coches de excalextric tam-
bién gozan a día de hoy de una
fuerte demanda. Los amantes del
slot encontraron en el Centro
Puerta de Toledo una gran varie-
dad de modelos a escala, antiguos,
descatalogados o de serie limitada.
“El escalextric se sigue vendiendo
mucho porque se ha adaptado a los
tiempos. Ahora cuenta con semá-
foros, chicanes que obligan a redu-
cir la velocidad, curvas
superdeslizantes, mandos infrarro-
jos,…", nos comenta otro de los
expositores del evento. Juan Pedro
uno de los aficionados a este tipo

de piezas nos explica que “he en-
contrado una gran variedad de slot
pero no estaban los que llevo
mucho tiempo buscando: Lola
SRS de Exin que incorpora un
chasis especial aligerado, Austin

Healey o el Ferrari Berlinetta. He
aprovechado y me he comprado
una réplica en resina del Porsche
911 GT2”.

El plástico también tiene sus
adeptos, y sino que se lo digan a
Pilar y María dos hermanas que

pierden la cabeza por las Nancy,
aquella entrañable muñeca de
Famosa que acompañó los prime-
ros años de vida de todas aquellas
niñas que disfrutaron los princi-
pios de los setenta. “Tenemos más
de 500 entre las dos. Lo que veni-
mos buscando son complementos.
El apartamento, el armario o la
cama de Nancy. Hemos tenido
mucha suerte porque hemos en-
contrado un armario en un estado
impecable, un poco caro pero se lo
hemos pedido a los Reyes
Magos”.

Otras piezas codiciadas, por
las que ya se pagan altas cifras,
son los muñecos de Star Wars.
Sergio Gracia uno de los mayores
coleccionistas en España de este
tipo de piezas ha llegado a pagar
hasta 7.000 euros por una nave im-
perial. “He encontrado poca cosa,
pero me llevo un traje de chewaka
a un buen precio”., nos comenta.

Cada primer sábado de mes,
los aficionados al juguete antiguo
tienen una cita obligada en el
Centro Comercial Puerta de
Toledo de Madrid.

Cada primer sábado de mes, los aficionados al juguete antiguo tienen una cita obligada en el Centro
Comercial Puerta de Toledo de Madrid

Madrid cuenta ya con un mercado del
juguete antiguo

Madelman, coches de excalextric, muñecas de porcelana de principios de siglo, trenes, coches de hojalata... hicieron las delicias de las más
de 8.000 personas que visitaron la primera edición del Mercado del Juguete Antiguo, que se celebró el pasado 1 de diciembre en el centro

comercial Puerta de Toledo de Madrid.

El Centro Puerta de

Toledo albergó un total

de cincuenta expositores

que ofrecieron los

juguetes que se han

convertido en piezas de

museo y que mueven

grandes sumas de dinero
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La región más favorecida será Galicia

La UE destina 8.000 millones al
desarrollo de ocho regiones españolas

Según el Ministerio de Economía y Hacienda, esta decisión supone la
asignación de fondos comunitarios por un importe de 8.193 millones de euros.

E.A.B. / MGN / MADRID

La Comisión Europea ha aproba-
do ocho nuevos programas opera-
tivos regionales del Fondo
Europeo de Desarrollo Regional
(Feder) para el período 2007-
2013. Estos corresponden a
Extremadura, Galicia, Murcia,
Castilla y León, Comunidad
Valenciana, Navarra y País
Vasco. 

Las actuaciones incluidas en
los programas aprobados repre-
sentan una inversión pública
total, incluyendo la aportación
española, de 12.278,7 millones
de euros. En total son 12 los
Programas Operativos aprobados
hasta el momento, por un total de
8.873 millones de euros de ayuda
Feder, correspondientes a actua-
ciones que supondrán un gasto
público total de 13.353 millones
de euros.

Estos programas son los do-
cumentos que recogen las priori-
dades a las que se destinará la

ayuda comunitaria, así como el
plan financiero conforme al cual
se ejecutará, y han sido elabora-
dos por el Ministerio de
Economía y Hacienda conjunta-
mente con las comunidades y ciu-
dades autónomas respectivas. Las
actuaciones serán desarrolladas
por organismos de la
Administración del Estado y de
las comunidades y ciudades autó-
nomas, así como por las entida-
des locales.

La región más favorecida será
Galicia (2.191.544,3), seguida
por Extremadura (1.580.187,9),
Co-munidad Valenciana
(1.326.340,6), Castilla y León
(818.194,4), Murcia (523.859,0),
País Vasco (240.582,2) y Navarra
(47.108,9).

Otras ayudas
Asimismo, la Comisión ha apro-
bado el Programa Operativo plu-
rirregional de economía que se
aplicará en Andalucía, Asturias,
Extremadura, Canarias, Castilla-

La Mancha, Castilla y León,
Galicia, Murcia, Valencia y en
Ceuta y Melilla. Dicho programa
asigna 1.038 millones de ayuda
Feder a la financiación de pro-
yectos e infraestructuras de I+D
enmarcadas en el Plan Nacional
de I+D+i y desarrollados princi-
palmente por centros públicos,
así como otros 412,5 millones a
actuaciones de impulso a la
Sociedad de la Información inte-
gradas en el Plan Avanza.

Los ocho nuevos
programas operativos
regionales del Feder

corresponden a
Extremadura, Galicia,

Murcia, Castilla y León,
Comunidad Valenciana,
Navarra y País Vasco

M.B. / MGN / SANTIAGO

En consecuencia, tras reunirse con
el presidente de la Xunta, Emilio
Pérez Touriño, Solbes amparó su
continuidad, aunque aclaró que
"otra cosa son los planteamientos"
encaminados a garantizar que abo-
narlo no conlleve que "las empre-
sas se vean afectadas". En todo
caso, advirtió de que las modifica-
ciones que incluyan las comunida-
des, pese a que "siempre"
supondrán "algunas diferencias",
no pueden implicar "ventajas fis-
cales" entre autonomías.

Así, precisó que ningún territo-
rio ha suprimido este canon y ex-
plicó que lo acometido por algunas
administraciones autonómicas ha
sido una "reducción al punto de
que no se paga". En este sentido,
recordó la "capacidad normativa y
fiscal" de estos gobiernos y las
propias "demandas" de algunos de

ellos acerca de "si ciertos elemen-
tos no deberían de ser comunes".

No obstante, puntualizó que el
establecimiento de "mínimos" de-
berá ser "discutido en su día" con
las comunidades en el marco del
debate sobre la financiación auto-
nómica y, pese a admitir que tie-
nen competencias para "modificar
ese impuesto", aclaró: "Lo que
planteo es que la supresión total
del impuesto, no".

Empresas embargadas
por el “Prestige” 

En otro orden de cuestiones, el vi-
cepresidente segundo del
Gobierno aseguró que sólo son el
7% de todas las que recibieron los

préstamos y advirtió de que los
procedimientos normales de la
Administración "no se pueden pa-
ralizar".

Así, el ministro descartó una
moratoria para las 37 empresas
embargadas por no haber hecho

frente a los créditos firmados tras
la catástrofe del “Prestige” y, tras
recordar que sólo constituyen el 7
por ciento de todas las que recibie-
ron los préstamos, advirtió de que
los "procedimientos normales de
la Administración no se pueden
paralizar".

En este sentido, insistió en que
"en el momento en que se cumplen
las condiciones pactadas" es nece-
sario proceder a la devolución y
destacó que así lo han hecho el 93
por ciento de las empresas. "Las
que dicen que tienen dificultades,
a pesar que de han tenido una si-
tuación favorable durante años,
tendrán que hacer frente a los
pagos", ratificó.

Según él, se trata del trata-
miento que "toda entidad concede
a sus deudores" y justificó la orden
de embargo dictada por el
Gobierno como la "práctica co-
rrecta". "No se pueden paralizar
los procedimientos normales, por-
que estamos hablando del dinero
de todos", concluyó.

Para evitar "ventajas fiscales" entre CCAA

Solbes acepta "reducir, no suprimir" el
impuesto de sucesiones

El vicepresidente segundo del Gobierno y ministro de
Economía, Pedro Solbes, declaró durante su visita a la
Comunidad Gallega, que aunque la supresión del
impuesto de Patrimonio anunciada por José Luis
Rodríguez Zapatero si sigue en la Moncloa tras el 9 de
marzo es una decisión "natural", el de donaciones y
sucesiones tiene unas "características diferentes" que
recomiendan "mantenerlo", pese a garantizar la
vigencia de la capacidad normativa y fiscal de las
comunidades.

Solbes puntualizó que el
establecimiento de

“mínimos” deberá ser
“discutido en su día” con

las Comunidades
Autónomas

El ministro rechaza una
moratoria para las

empresas embargadas por
el “Prestige”
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La fórmula de contrato, testada en
cuatro centros de la cadena en oc-
tubre, estará disponible en sus 157

hipermercados a partir del 27 de
noviembre.

En concreto, la cadena que di-
rige Gilles Petit ofrecerá tarifa

única con 12 céntimos por el esta-
blecimiento de la llamada; 12 cén-
timos por minuto para llamadas a
cualquier hora, a fijos y móviles
indistintamente, y 12 céntimos
para los mensajes de texto SMS.El
consumo mínimo mensual es de
cinco euros, el más bajo del mer-
cado para contrato. 

Durante el 2008, las llamadas a
otros clientes de Carrefour Móvil
gozarán de un descuento de un
50%, por lo que su precio será de
seis céntimos de euro, y no se co-
brará el consumo mínimo mensual
a los clientes que domicilien su
factura con la tarjeta Pass Visa.

El cliente que quiera utilizar
los servicios de Carrefour Móvil
con contrato podrá solicitarlo en
cualquier stand de finanzas y segu-
ros de cualquiera de los hipermer-
cados de la cadena. Bastará con
cumplimentar una solicitud con
sus datos y facilitar una fotocopia
de su DNI y un extracto bancario.
La compañía permite a sus clientes
escoger entre más de 14 teléfonos
seleccionados, además del surtido
de terminales libres comercializa-
dos por Carrefour.

Carrefour da un paso adelante
en este mercado de tras convertirse
el pasado ejercicio en la primera
empresa de su sector que ofreció

telefonía móvil en la modalidad de
prepago, tras alcanzar un acuerdo
con Orange.

Como operador de telefonía
móvil, Carrefour Móvil gestiona
de forma directa con sus clientes
los servicios habituales que ofrece
cualquier otro operador: llamadas,
envío y recepción de mensajes
SMS (mensaje de texto) y MMS
(mensaje multimedia), buzón de
voz gratuito y portabilidad (man-
tenimiento del mismo número de
teléfono cuando se cambia de ope-
rador), Carrefour finaliza 2007
con una completa oferta de servi-
cios de telefonía.

H.R.B. / MGN / MADRID

No obstante, también son signifi-
cativos los riesgos que van a poner
a prueba la demostrada resistencia
a “shocks” de esta etapa expansi-
va. De ese juego entre soportes y
riesgos y, por tanto, de la sensibili-
dad de la coyuntura económica a
ambos lados de la balanza, depen-
derá que el ajuste se limite a un pe-
ríodo de crecimiento por debajo
del potencial o, por el contrario, se
necesite algo más para corregir los
excesos acumulados.

Los datos de crecimiento del
tercer trimestre han sido muy sóli-
dos, aunque la debilidad del sector

de la vivienda en buena parte de
las economías desarrolladas y la
aceleración de la inflación hasta
máximos cíclicos –por los eleva-
dos precios del crudo y los alimen-
tos–, están pesando en el
sentimiento de los agentes.

Los fundamentos de medio
plazo todavía son sólidos: el creci-
miento mundial se mantiene pró-
ximo a su media de largo plazo y
es más equilibrado, gracias al
vigor de las economías emergentes
y a la revitalización de la UEM; la
liquidez global, entendida como
concepto macro –ahorro global-
sigue siendo muy amplia-; y las

políticas económicas cuentan con
margen de respuesta.

Bases sólidas
La pérdida de dinamismo de la
economía española está en línea
con lo que anticipábamos (3,8%
interanual en el tercer trimestre).
Pese al deterioro de expectativas y
el endurecimiento de las condicio-
nes crediticias, por las turbulen-
cias en los mercados financieros
internacionales, nuestra economía

cuenta con bases sólidas para sua-
vizar el impacto de un escenario
exterior más adverso, de modo que
seguirá registrando tasas de creci-
miento generadoras de empleo
(2,7% estimado en 2008).

En una coyuntura como la des-
crita, consideramos que la actitud
de los principales bancos centrales
ha sido acertada, tanto la Fed con
sus bajadas, como el BCE con el
desistimiento de sus planes de su-
bida. 

Nuestras previsiones son que
mantengan estas estrategias en los
próximos meses, lo que permitirá
ver al tipo de los fondos federales
en el 4% a principios de 2008 y al
repo del BCE estable en su actual
nivel. En cuanto a los tipos euri-
bor, el plazo a 12 meses tenderá a
relajarse a medida que se suavicen
las tensiones en el interbancario y
se vaya reduciendo la prima de
riesgo que existe actualmente.
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La actividad económica sufrirá un ajuste
moderado en 2008

El BCE mantendrá sin cambios los tipos de interés, mientras la FED podría bajar el tipo oficial al 4%
Los escenarios macroeconómicos centrales para 2008
van a continuar sometidos a una importante
incertidumbre sujeta a la evolución del lado financiero y,
por tanto, tienen una probabilidad inferior a la de otros
años, según el Servicio de Estudios de Caja Madrid. Las
fortalezas, soportes e inercias del actual ciclo de
crecimiento son todavía muy importantes, al igual que la
flexibilidad de la estructura económica internacional.

Carrefour ofrece telefonía móvil bajo contrato

Supondrá un ahorro de hasta el 20% sobre las tarifas de prepago
Carrefour se convierte en el primer distribuidor en España que lanza telefonía móvil por contrato



-Con Corazón de fuego (2005) y

con Ochenta’s, (2006) alcanzaste

el Disco de Platino ¿Qué esperas

con Dolce Vita?

Pues espero como mínimo lo
mismo que con los dos anteriores,
el Platino. Dolce Vita ya es Disco
de Oro y para estas Navidades es-
peramos conseguir el Platino. Al
público le está gustando mucho el
disco y son fechas en las que a
todos nos apetece bailar y pasarlo
bien. Creemos que este disco va a
pegar en Navidades porque es muy
divertido y muy bailable. 
-¿Qué vamos a encontrar en tu

nuevo disco?

Como sabes Dolce Vita es la se-
gunda parte de Ochenta’s, pero en
este disco aportamos cosas nue-

vas. Sigue siendo la rutina de los
años 80 pero la producción ha sido

mucho más exhaustiva. El público
nota que este nuevo trabajo está
mucho mejor producido. Me he in-

volucrado mucho más en Dolce
Vita, arriesgando con temas tan
graves como Sweet Dreams de
Eurythmics, ya que yo estoy
mucho más acostrumbrada a can-
tar temas muy agudos, y era un
reto, pero creo que ha quedado
bien ¿no crees?. Además, me han
dejado meter mano al disco y he
elegido los coros y las voces. Poco
a poco me van dejando que decida,
y eso me gusta. 
-¿No ha sido un poco arriesgado

versionar temas de otros auto-

res?

Por supuesto que sí. Volver a sacar
a la luz lo que ya está inventado es
un riesgo. Hay que estar muy a la
altura para versionar temas que
forman parte de la historia de la

música. Por este motivo cuando
me presentaron el proyecto de
Ochenta’s y el de Dolce Vita dije
que no. Los productores me pro-
metieron que me iban a dejar can-
tar los temas a mi manera, que era
lo que a mí realmente me preocu-
paba, y tiré para adelante. Además
he participado de lleno en la selec-
ción de temas y he tenido total li-
bertad en ese sentido. No podría

cantar una canción con la que no
me sintiera identificada. Todos son
números 1 de la época que he in-
tentado respetar al máximo.
Pienso que el trabajo ha salido re-
dondo y estoy súper orgullosa.
-¿Cómo te ha ido la gira veranie-

ga?

Pues nos ha ido muy bien, no nos
podemos quejar. Durante este ve-
rano hemos tenido más de sesenta
conciertos y aún seguimos con la
gira. La verdad es que ha sido muy
divertida porque este año hemos
hecho más conciertos y hemos po-
dido disfrutar y conocer gentes de
otras partes de España donde no
habíamos estado. Este verano
hemos tirado más por el norte, y la
gente ha sido maravillosa con nos-
otros. Lo que no ha cambiado son
mis bailarines y mis músicos, que
para mí son los mejores y es un
placer trabajar con ellos. Es como
viajar con mi propia familia.
-¿En qué ha cambiado tu vida

tras salir de OT?

Ahora soy una persona pública-
mente conocida y soy consciente
de que todo lo que haga y diga
tiene una repercusión. Antes sola-
mente se enteraban de mis cosas
mi círculo familiar y mis amigos.
A pesar de esto yo sigo siendo la
misma, no he cambiado nada, sigo
teniendo la misma pareja y conser-
vo los mismos amigos que tenía

antes de entrar en Operación
Triunfo. Los que realmente me
quieren como soy siguen estando
ahí. Eso sí ahora cuento con un tra-
bajo que es lo más bonito que me
ha pasado en mi vida, el trabajo
que he soñado siempre y en el que
me siento más cómoda. Lo de aza-
fata de vuelo estaba muy bien pero
llegó un momento en el que ya
pasó mi ilusión por la aviación. He
pasado por muchas situaciones en
la vida, no tan espectaculares
como haber participado en OT,
pero que también han contribuido
a forjar una personalidad que no
cambiará nunca por nada del
mundo.
-¿Te molesta que te sigan lla-

mando triunfita?

A mí todo lo que tenga que ver con
la palabra triunfo me encanta. Si
no hubiera sido gracias a OT yo no
hubiera cumplido mi sueño de
vivir de la música. Nunca hay que
olvidar de donde uno viene. Yo lo
que tengo clarísimo es que le debo
al programa todo lo que soy como
cantante, por eso no me molesta
nada que me llamen triunfita, al
contrario para mí es un auténtico
orgullo. Nunca olvidaré mi paso
por la Academia.
-¿Cómo se consigue salir de OT

y convertirse en una estrella de

la canción sin perder la credibi-

lidad?

Pues mira se consigue simplemen-
te siendo creíble y natural, y sien-
do la que he sido siempre. Como
ya te he comentado Soraya no ha
cambiado y sigue siendo la Soraya
de toda la vida. Son 25 años for-
jándome la misma personalidad, y
¿para qué voy a cambiar ahora si
me ha ido bien como soy?. Soy
una persona normal y corriente, y
sobretodo no voy dando una ima-
gen de lo que no soy. No hay dos
caras.
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Texto: Roberto Espacios ...Soraya Arnelas

“Nunca hay que olvidar de donde uno viene”
Recuperada ya del maremoto mediático que desencadenó su famoso “Poyeya”, la segunda finalista en la
cuarta edición de Operación Triunfo saca al mercado su tercer disco, Dolce Vita. Con tan sólo 25 años es
una de las cantantes más naturales y espontáneas de nuestro país y cuenta con una prometedora carrera
artística. En este nuevo trabajo vuelve a transportarnos a las discotecas ochenteras prestando su voz a

grandes clásicos de la música.

“Soy una persona normal

y corriente, y sobretodo

no voy dando una

imagen de lo que no soy.

No hay dos caras”

“Hay que estar muy a
altura para versionar temas

que forman parte de la
historia de la música.

Todos son números uno de
la época que he intentado

respetar al máximo”

“Dolce Vita es la segunda
parte de Ochenta’s pero

con cosas nuevas. El
público nota que este

nuevo trabajo está mucho
mejor producido”



-¿Qué lujo trabajar al lado de

Kike Santander ¿no?.

Es un auténtico lujo trabajar con él
ya que es uno de los grandes de la
música. Además fue mi padrino, y
la persona que apostó por mí y me
abrió las puertas al mercado. Kike
ha sido muy importante pero tam-
bién me gustaría destacar el traba-
jo de los hermanos Ten, Toni y
Xasqui, que han sido mis compa-
ñeros de trabajo en Ochenta’s y en
Dolce Vita. Han hecho una labor
impresionante buscando las can-
ciones de los años 80 que me iban
bien a mí. Quizás el público no
sepa quien son, pero ellos han
compuesto canciones como
“Europe´s living a celebration”
con el que Rosa concursó en
Eurovisión, “Yo quiero bailar”
(toda la noche) de Sonia y Selena,

o “Duro de Pelar” de Rebeca, entre
muchas otras.
-Nuevo cambio de look ¿Por qué

has vuelto al rubio platino y

corto? 

Porque es mi color natural. Yo soy
rubia. He vuelto a este look porque
cada disco tiene su propia estética,
y el Dolce Vita necesitaba un cam-
bio. En Ochenta’s había que im-
pactar al público de alguna manera
y no sólo con la calidad vocal sino
con la imagen. Qué mejor forma
que ir de negro y morena. Como te

he comentado con Dolce Vita que-
ría regresar al rubio corto porque
me veía más a gusto. Además, me
gasto menos dinero en peluquería,
jajajaja. Fuera de bromas, la razón
es que me encuentro mejor así. 
-¿No eres un poco Kylie

Minogue?

Ya me lo habían dicho en alguna
otra ocasión. Kylie es una de las
más grandes dentro de este mundo
y que te comparen con una perso-
na así es un auténtico lujo. Si soy
sincera no me veo mucho como
ella. Yo resaltaría en mí más la
fuerza y en ella más la candidez.
Kylie es mucho más sutil en el es-
cenario, yo soy más fuerza encima
de él. Pero estoy encantada con
esta comparación, muchas gracias.
-Un programa de televisión te

machacó durante mucho tiempo

con el famoso Poyeya ¿cómo lo

llevaste?

Lo he llevado con la mayor natura-
lidad del mundo, porque yo no le
veo más allá de lo que es, un fallo.
El que quiera sacar de contexto un
fallo e intentar ridiculizarme, no
me merece la pena. Yo también
podría sacarles cincuenta mil fa-
llos y no lo hago, simplemente por
educación. Me parece muy mal
que para tener audiencia se rían de
una persona. El que no se confun-
de se le cae el micrófono. El que
no se le cae el micrófono no con-
trasta la información y el que no
contrasta la información dice bu-
rradas. Como todo el mundo falla
yo no le veo más que lo que es, un
fallo. Además no será la última vez
que me equivoque. Como yo digo,
mi error llegó a convertir ese tema
en la canción del verano. 
-¿Cómo surgió lo de Global

Humanitaria?

Siempre me ha gustado ayudar a la
gente. Si hay algo que más me mo-
leste en esta vida es la injusticia. Si
no hubiera tenido la oportunidad
que me brindó Operación Triunfo

me habría gustado ir de voluntaria,
de hecho es una idea que no des-
carto en un futuro. Global
Humanitaria me dio la oportuni-
dad de ir diez días a Perú y ver
como trabajaba una organización
de estas características. Estuve
ayudando en lo que pude en todas
las labores, llevando regalos a los
niños, construyendo escuelas y co-
medores, etc.  A mí me preocupaba
saber si el dinero que se mandaba

llegaba íntegro a los que lo necesi-
taban, y en este caso puedo asegu-
rar que es así.  Fue una experiencia
muy bonita a nivel personal y pro-
fesional. Nosotros tenemos el pri-
vilegio de contar con los medios
necesarios para ayudar a los más
desfavorecidos y debemos utili-
zarlos más a menudo colaborando
con este tipo de causas. Regresas a
España bastante mal porque ves
mucha pobreza y muchas diferen-

cias pero me traje muchos valores
que en un futuro me gustaría dar-
les a mis hijos. Son gente que te
ofrecen todo sin tener nada. Es algo
increíble y muy bonito. Apadriné a
una niña que se llama Carmen Luz y
que es una preciosidad. Desde aquí
me gustaría animar a todo el mundo
a que colaborase con este tipo de
causas porque son muy gratificantes.
-¿Por qué dejarías la música? 
Dejaría la música cuando el cuerpo
me diga que he perdido la ilusión o
cuando no pueda aportar nada más,
ese día colgaré las botas. Por supues-
to también dejaría la música si mi ca-
lidad de vida y la de los míos se viera
afectada de forma negativa, y no me
refiero al tema económico. 
-¿Te han ofrecido hacer cine o

televisión?
Me han ofrecido protagonizar una
película pero lo he rechazado porque
me parece que es pisar el terreno que
no me toca. Es una película que se
llama Puente Aéreo y que se estrena-
rá el año que viene. Creo que el papel
se lo han dado a Elsa Pataky. Yo he
nacido para la música pero para lo
demás todavía no lo sé si valgo, por
eso prefiero esperar un poco.
-¿Cuáles son tus próximos proyec-

tos?

Estamos trabajando en un disco de
canciones inéditas. Un disco en el
que la gente puede entender lo que
uno canta, es decir, va a incluir temas
también en español. Habrá cancio-
nes bailables, discotequeras, pero
también baladas que es uno de mis
puntos fuertes donde más me expre-
so. Estamos buscando un productor
internacional para hacer un dueto
importante. Se barajan nombres
como Lionel Richie. Estamos prepa-
rando un disco de peso que no pase
desapercibido y que tenga vistas en
el mercado internacional. Para el año
que viene iniciaremos la gira de
Dolce Vita. Vamos a estar en casi
toda  España con un espectáculo más
grande, con mayor escenografía,
más vestuario y con coristas negros.
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“Dejaré la música cuando

el cuerpo me diga que he

perdido la ilusión o

cuando no pueda aportar

nada más. Ese día colgaré

las botas”
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Fue en 1992, cuando, ya detenido
tras fracasar el golpe de Estado
que lideraba, se dirigió por televi-
sión a los militares que se habían
sumado a su acción y les dijo que
se retiraran, que no se podía hacer
nada «por ahora».
En esta ocasión, en cadena nacio-
nal obligatoria de radio y televi-
sión desde Miraflores, Chávez
afirmó que seguirá trabajando en
el proyecto que planteó al país
para avanzar en los cambios. «No
se pudo por ahora, pero mantengo
la propuesta», dijo. 

El presidente venezolano feli-
citó a todos por la jornada electo-
ral en la que 16 millones de
venezolanos habían sido convoca-
dos para pronunciarse sobre los
cambios en la Carta Magna de

1999 destinados, según el manda-
tario, a «dar mas poder al pueblo».

No lo veían así los partidos de
oposición, los estudiantes contra-
rios al gobierno, las cúpulas em-
presariales y comerciales, la
Conferencia Episcopal, y todos los
que se habían sumado el rechazo,
incluidos ex partidarios suyos.

Para ellos, el proyecto de
Chávez era un instrumento para
instalar un «socialismo autorita-
rio» y «eternizarse» en el poder.

Resultados muy reñidos
Según el boletín oficial del CNE,
dado a conocer por su presidenta,
Tibisay Lucena, más del 50 por
ciento de los venezolanos había
dicho «no» a la reforma.

Lucena señaló que un 50,7 por
ciento de los venezolanos votó en

contra del primer bloque de artícu-
los sometidos a consulta, mientras
un 49,29 se pronunciaba por el
«sí». Asimismo, un 51,05 por
ciento rechazó el segundo bloque
de artículos mientras lo aprobaba
un 48,94 por ciento, con una abs-
tención del 44,9 por ciento.

El margen era estrecho, pero el
veredicto estaba claro. Fueron
unos resultados «reñidos», según
reconoció el vicepresidente vene-
zolano y jefe del comando de cam-
paña del «sí», Jorge Rodríguez.

También hablaron de estrecho
margen los dirigentes opositores,
como Julio Borges, del partido
«Primero Justicia».«Lo digo con

responsabilidad. La foto final es
muy cerrada», dijo Borges a la
prensa en la sede del Consejo
Nacional Electoral (CNE) tras rea-
lizar una «visita preventiva» al or-
ganismo.Explicó que la visita se
debió a que organismos oficiales
habrían puesto a circular, según su
criterio, resultados del referendo
favorables a la aprobación de la re-
forma que no coincidían con los
que tenía la oposición.

Los apretados resultados, y la
aparente dificultad del CNE en dar
un anuncio claro de la victoria,
prolongaron la noche electoral
mucho más de lo previsto, gene-
rando una creciente tensión a las
mismas puertas del Poder

Electoral. El día de votación trans-
currió con total normalidad. A lo
largo de la jornada se escucharon
los llamamientos al voto tanto del
gobierno como de la oposición, y
palabras también a favor del diálo-
go y la reconciliación por parte de
algunos dirigentes opositores
como el gobernador de Zulia,
Manuel Rosales, que hace justo un
año fue derrotado por Chávez en
las presidenciales.

Venezuela quiere vivir en
libertad y democracia

La Casa Blanca consideró que la
victoria del “No” en el referéndum
que decidía la propuesta de refor-
ma de la Constitución del presi-
dente venezolano, Hugo Chávez,
es una muestra del continuado
deseo del pueblo venezolano “de
vivir en libertad y democracia”.   

“Felicitamos al pueblo de
Venezuela por sus elecciones y su
continuado deseo de vivir en liber-
tad y democracia”, afirmó Gordon
Johndroe, portavoz del Consejo de
Seguridad Nacional del Gobierno
estadounidense. Por su parte, el
subsecretario de Estado adjunto
Nicholas Burns señaló, que la de-
rrota del proyecto de Chávez ha
sido “una noticia positiva”. “Es
una victoria de los ciudadanos de
Venezuela”.

De manera muy distinta valoró
desde la Habana, el canciller cuba-
no, Felipe Pérez Roque, quien
restó importancia al impacto del
revés político tras señalar que fue
“un proceso ejemplar”. “Como sa-
bemos, Chávez sigue en la presi-
dencia, solamente se ha rechazado
por una estrecha votación un pro-
yecto de reformas”, dijo el canci-
ller cubano.

Los venezolanos dijeron “no” a la reforma constitucional de Chávez

Hugo Chávez asegura haberse equivocado al elegir el
momento para hacer la propuesta de reforma

constitucional
16 millones de venezolanos habían sido convocados para pronunciarse sobre los cambios en la Carta Magna de1999

Chávez expulsará a las empresas
españolas si el PP gana las

elecciones de marzo
AGENCIAS / MGN /CARACAS

Tal amenaza, iba dirigida con
mención especial para el presi-
dente del Banco de Venezuela
del Grupo Santander, Michel J.
Goguikian y a la petrolera
Repsol.

"Ruégale Michel (J.
Goguikian) a Dios que gane otra
vez Zapatero, (porque) si gana la
derecha otra vez olvídense los
españoles" de operar sus empre-
sas en Venezuela. "Incluso
Repsol que está aquí tendría que
irse", agregó. 

Esta advertencia se produjo
un día después de que el líder ve-
nezolano amenazara con nacio-
nalizar los bancos españoles

Santander y BBVA en caso de no
recibir oportunamente una dis-
culpa del Rey Juan Carlos tras el
incidente que se produjo en la
pasada Cumbre Iberoamericana,
cuando le mandó callar.

Para el portavoz del PP en la
Comisión de Asuntos Exteriores
, Gustavo de Arístegui, las decla-
raciones del presidente venezo-
lano son "bravuconadas
impropias de un jefe de
Estado"."Los problemas de
España no son con Venezuela,
sino con los disparates de
Chávez contra el país, contra el
Rey, contra Mariano Rajoy", al
que Chávez llamó "excremen-
to"" según recordó de Arístegui. 

Es la primera vez en sus
ocho años de gobierno que

el  presidente Chávez es
derrotado en una contienda

electoral
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El dirigente popular, reveló que el
actual Ejecutivo cuenta con 30
asesores más que el anterior, con
lo que el total de personal eventual
de gabinete asciende a 198, de los
en el sitio web del Gobierno sólo
aparecen reflejados 109. Así,
Rueda censuró al bipartito por in-
cumplir la Ley de Transparencia,
aprobada a comienzos de la legis-
latura y en la que se obliga a publi-
car el número de asesores con los
que cuenta cada departamento.

Según los datos del Partido
Popular, tomados de los presu-
puestos para el año que viene y de
la red de comunicación interna de
la Administración, hasta siete con-
sejerías registran un aumento su-
perior al 25 por ciento en relación
a 2005. "Sólo el Gabinete de
Touriño gasta 2,4 millones, lo
mismo que 11 consejerías del PP y
un 50 por ciento más que con
Fraga", alertó, y añadió que con
esta cifra se sufragan los sueldos
de 74 personas, 12 más de las que
tenía el ex presidente a su servicio.

No obstante, señaló que es la
Vicepresidencia la que acapara
una mayor subida en este capítulo
de gastos, con un 136 por ciento
con respecto a 2005. También ad-
virtió un aumento del 100 por cien
en Medio Rural, dirigida por

Alfredo Suárez Canal, "que cuan-
do era diputado propuso que cada
departamento sólo tuviese dos ase-
sores", apostilló.

Hablar por hablar
Asimismo, incidió en el supuesto
incumplimiento de la Ley de
Transparencia y recordó que pre-
guntado en el Parlamento, el se-
cretario general de Presidencia "no

aportó estos datos". "En la web
sólo aparecen 10 de los 74 aseso-
res de Touriño; 4 de 19 de
Quintana; o uno de los 8 de
Manuel Vázquez", ejemplificó. 

Por todo ello, el secretario ge-
neral de los “populares” gallegos
acusó al presidente de la Xunta,
Emilio Pérez Touriño, de "hablar
por hablar" cuando, en la rueda de
prensa posterior al primer
Consejo, prometió "reducir al mí-

nimo imprescindible el número de
asesores". "Dijo que a ello iba a
dedicar la mayor parte de su es-
fuerzo", aseguró, a lo que contra-
puso que ahora "hay más personal
eventual de gabinete y mejor paga-
do".

Críticas al Gobierno
central

Durante la rueda de prensa,
Alfonso Rueda aprovechó para
criticar al Gobierno central por su
"absoluto desprecio a Galicia" en
la ejecución de los presupuestos
del Estado en la comunidad a lo
largo de la presente legislatura. En
este sentido, dibujó un "panorama

desolador" al cuantificar en un 4
por ciento la inversión real, frente
al 8 por ciento presupuestado.

"El dinero que viene acaba
desapareciendo", denunció, tras lo
que acusó al presidente autonómi-
co y al BNG de ser "cómplices ne-
cesarios" de esta situación. En esta
línea, exigió a Touriño, al que re-
probó por su "falta de firmeza",
que reclame ante el Ejecutivo de
José Luis Rodríguez Zapatero
estas partidas y que las incluya en
los presupuestos para 2008.

Con respecto al Bloque, se pre-
guntó si, a la vista de estos datos,
"sigue manteniendo lo que hizo",

en alusión a su apoyo al Gobierno
central para evitar la petición de
cese de la ministra de Fomento,
Magdalena Álvarez. "Ya se ven los
compromisos del PSOE", puntua-
lizó.
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El actual ejecutivo cuenta
con treinta asesores más

que el anterior, con lo que
el total del personal

eventual asciende a 198
personas

El secretario general del PPdeG, Alfonso Rueda,
denunció que la Xunta destinará en 2008 un total de
8,51 millones para cubrir los gastos en asesores de
gabinete, lo que supone un incremento del 36 por ciento
con respecto a 2005, último año de los “populares” al
frente del Gobierno autonómico.

Rueda criticó al Gobierno
central por su “absoluto

desprecio a Galicia” en la
ejecución de los

presupuestos del Estado en
la comunidad

Siete consejerías registran un aumento superior al 25 por ciento en relación a 2005

El PP denuncia que la Xunta gastará en
2008 cerca de 8,5 millones en asesores, un

36% más que el último Gobierno Fraga
El actual Ejecutivo cuenta con 30 asesores más que el anterior
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Tanto en el poder como en la opo-
sición, el Partido Popular de
Arteixo no se encuentra exento de
polémica. En las últimas eleccio-
nes municipales, el que fue alcalde
del ayuntamiento durante doce
años, Manuel Pose, fue la diana de
multitud de acusaciones sobre co-
rrupción urbanística. Meses des-
pués, el ex regidor cede su cargo a
Isabel Vila Vilas, su mano derecha
durante su mandato, en un acto en
el que un un grupo de afiliados
acusó a Vila de “hacer trampas” en
el proceso electoral. 

A pesar de las discrepancias,
Isabel Vila se proclamaba como
presidenta del grupo Popular de
Arteixo el pasado 21 de diciembre
ante 235 militantes del grupo que
le mostraron su incondicional
apoyo. Así, las primeras palabras

de la nueva presidenta fueron diri-
gidas a proclamar la unidad de la
corporación ya que,  según Vila, su
principal objetivo “es aglutinar al
partido”.

Un Manuel Pose emocionado
cedió su cargo a la nueva presiden-
ta afirmando que “llegó el momen-

to del relevo, de gente joven que
viene con fuerza y ganas renova-
das”.

“Elecciones corruptas”
El hecho de que la candidatura de
Isabel Vila fuera la única presenta-
da, no impedió que un sector de
los afiliados se mostraran en con-
tra de la misma. 

Manuel Souto y un grupo redu-
cido de militantes alzaron sus
voces durante la asamblea para de-
nunciar un “proceso electoral en-
cubierto”. En su intervención,
Souto trató de impugnar la lista
alegando que Isabel Vila "comen-
zó a recabar firmas para avalar su
candidatura antes del 5 de diciem-
bre”, y que cuando recibieron la

carta “ella ya había conseguido un
tercio de los votos". Por su parte,
tanto Vila como el presidente re-
gional ,Núñez Feijóo,quitaron im-
portancia al suceso afirmando que
la candidatura era apoyada por el
99 por ciento de los  militantes y
que Souto ya había intentado la
misma “treta” en la candidatura de
Manuel Pose, en el año 95. 
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Así, el mandatario gallego incidió
en que su viaje a Cuba y México
sirvió para fortalecer las relacio-
nes institucionales y mejorar el po-
sicionamiento económico de
Galicia en estos dos países.
También comentó que con esta ex-
pedición culmina la "agenda exte-
rior que tenía prevista en América
Latina".

En concreto, el titular del
Gobierno gallego indicó que com-
probó en México que se trata de un
país en el existen "grandes posibi-
lidades de presencia gallega, más
allá de la que ya existe". "Cabe

mucha más Galicia en México,
igual que cabe en Galicia mucho
más México todavía", afirmó.

Por otra parte, aludió al tratado
de libre comercio firmado recien-
temente entre la Unión Europea y

México, sobre el que tuvo ocasión
de charlar durante su reunión con
el presidente del país azteca,
Felipe Calderón, y del que señaló
que "abre grandes posibilidades y
espacios comerciales en los que

Galicia está muy bien posiciona-
da".

Touriño aseguró, además, que
tiene depositadas "grandes espe-
ranzas" en la celebración de la
quincena gallega en México en oc-

tubre de 2008, a la que espera
poder asistir, y en la que cola-
borarán las confederaciones
empresariales y las cámaras de
comercio de Galicia y del país
azteca.

Depositadas "grandes esperanzas" en la celebración de la quincena gallega en México en octubre de 2008

Touriño sitúa a Galicia como "una puerta
de entrada" de Europa a México y destaca

la relación con Cuba y el país azteca

El mandatario gallego
incidió que su viaje a Cuba

y México sirvió para
fortalecer las relaciones

institucionales y mejorar el
posicionamiento

económico de Galicia

El presidente de la Xunta, Emilio Pérez Touriño, destacó a su regreso a Santiago tras su viaje institucional que Galicia "puede
jugar un papel de puerta de entrada en Europa de México" y a su vez del continente europeo en el país azteca

Manuel Pose deja su cargo tras las graves acusaciones sufridas en las últimas elecciones municipales

Isabel Vila se proclama presidenta del
Partido Popular de Arteixo

La investidura fue interrumpida por un sector crítico del grupo local que acusó a la actual presidenta de “tramposa” y de llevar a
cabo “un proceso electoral encubierto”

Entre gritos y abucheos, Isabel Vila luchó por hacerse
oír ante los más de doscientos afiliados del PP que
presenciaron la toma de posesión de la nueva
presidenta del grupo local. Entre ellos, el ex secretario,
Manuel Souto quien increpó duramente a Vila y trató de
impugnar la candidatura sin demasiado éxito. Alberto
Núñez Feijóo, Juan Juncal y Carlos Negreira, que
acudieron al acto para apoyar a Isabel Vila, fueron
testigos de la división del partido en Arteixo. 

Las primeras palabras de
Isabel Vila como
presidenta de la

corporación local fueron
dirigidas a la unidad,
afirmando que “mi

objetivo es aglutinar al
partido, a pesar de las

discrepancias”
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En el acto de inauguración del pri-
mer tramo de la Autovía Alto de
Santo Domingo (Dozón)-Orense
(AG-53), libre de peaje y conecta
con la Autopista Santiago-Alto de
Santo Domingo (Dozón), Touriño
vinculó la decisión de su Ejecutivo
de liberar de peaje este vial con la
contribución "al reequilibrio terri-
torial" y a mejorar "la competitivi-
dad" de esta zona del interior de
Orense.

En total, la vía tiene 36 kilóme-
tros, que incluyen el tronco princi-
pal y los enlaces. La planificación
de esta infraestructura permite que
se pueda dar luz verde a este tramo
en cuanto esté finalizado, sin espe-
rar a la finalización de todas las

obras. El coste global supone una
inversión de cerca de 190 millones
de euros.

Emilio Pérez Touriño confirmó
que el segundo y último tramo de
la AG-53, entre Cea y la conexión
con la Autovía das Rías Baixas (A-
52), de 12 kilómetros de longitud,
estará concluido "a finales" de
2008. En total esta autovía reque-
rirá una inversión de 190 millones
de euros.

Infraestructuras sin peaje
"Levantamos una hipoteca, una
discriminación y una barrera. No
queremos infraestructuras con
peaje, apostamos por socializar los
costes y los beneficios", proclamó
el presidente. Además, aseguró

que el Plan de Infraestructuras
"será la hoja de ruta" de la planifi-
cación y diseño de la red de carre-
teras gallega para las dos próximas
legislaturas.

Pérez Touriño prometió un "es-
fuerzo de anticipación" y un "mo-
delo de calidad" para que las
nuevas vías también incorporen
medidas de seguridad para contri-
buir a mejorar los datos de sinies-
tralidad vial, algo en lo que
también incidió la consejera de
Política Territorial, María José
Caride.Asimismo, la consejera se
refirió al "simbolismo" de celebrar
la inauguración de este tramo en
una carpa situada concretamente
en el lugar en el que estaba previs-
to ubicar las cabinas de peaje.

Inaugurado libre de peaje el tramo de la autovía AG-53 entre las localidades Dozón y Cea

Touriño avanza que los presupuestos de
2008 profundizarán en financiar obras

"socializando costes y servicios"
El tramo entre las localidades orensanas de Dozón, en el Alto de Santo Domingo, y Cea de la autovía AG-53 entrará en servicio como libre

de peaje convirtiéndose así en el primero de los recorridos gratuitos de esta calzada.

VIDAL LOURIDO / MGN / VIGO

Tras una reunión de la comisión,
Menezes abogó en rueda de pren-
sa porque la alta velocidad entre
Lisboa y Galicia esté “cuanto
antes” y se mostró “satisfecho” de
la confirmación de la alta veloci-
dad efectuada por la secretaria de
Estado de Transportes lusa, Ana

Paula Vitorino, a través de infor-
me, con el que disipa “las dudas
sobre las características técnicas
del proyecto”.

En este escrito se afirma que la
conexión Vigo-Oporto está consi-
derada como “prioritaria” y “es-
tratégica” por el Ejecutivo del
país vecino, por lo que prevé que

esté operativo en 2013. En este
sentido, Menezes destacó que será
una línea “mixta”, que permitirá
el tráfico de personas y mercancí-
as. Por ello, incidió en que no será
“de altísima velocidad”, es decir,
de 350 kilómetros por hora que la
haría exclusiva para pasajeros,
sino de “alta velocidad”.

Todos los tramos en obras
En cuanto a la parte española de la
conexión del AVE del Eixo
Atlántico, el alcalde vigués y re-
cién nombrado vicepresidente de
la Comisión Ejecutiva del Eixo,
Abel Caballero, recordó que todos
los tramos entre La Coruña y Vigo
“están en obra o en proyecto”,
mientras que el último, Vigo-Tui,
quedaría pendiente. En este senti-
do, a pesar de que no aportó una
fecha para la puesta en servicio de
este tramo, afirmó que el horizon-
te de 2012-2013 “es un plantea-
miento razonable”.

Por otra parte, la comisión eje-
cutiva incorporó al Eixo Atlántico
un total de cuatro localidades -las
gallegas de Ribeira y Sarria y las
portuguesas de Lamego y
Penafiell-, por lo que el organis-
mo pasa a estar configurado por

un total de 32 municipios, 16 de la
comunidad gallega y otros 16 del
país luso.

Así los seis municipios -tres
gallegos y tres lusos- propuestos
para entrar a formar parte del Eixo
Atlántico deben garantizar su es-
tructura urbana, aunque Menezes
explicó que “la intención es la de
ampliar dos más” (uno de cada
parte), manteniendo siempre el
mismo número de miembros de
ambos lados de la frontera.

La conexión Vigo-Oporto está considerada como “prioritaria” y “estratégica”

El Gobierno portugués confirma para 2013 el AVE entre
Vigo y Oporto

Menezes destacó que será

una línea mixta que

permitirá el tráfico de

personas y mercancías

El Gobierno portugués confirmó al Eixo Atlántico la conexión de alta velocidad ferroviaria de tipo mixto, a 250 kilómetros por hora y en
2013, según explicó en Vigo el presidente de la Comisión Ejecutiva del organismo y alcalde de Vila Nova de Gaia, Luis Filipe Menezes.
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DESDE EL RANCHO DEL COWBOY

El 20 de diciembre de 2003 una
encuesta publicada por un diario
de tirada nacional titulaba en por-
tada “CUIÑA, EL MAS CONO-
CIDO Y VALORADO POR LOS
GALLEGOS”. En el desarrollo de
la noticia leíamos “La sucesión de
Manuel Fraga en el PP de Galicia,
aunque sigue siendo una incógni-
ta para el partido, parece que está

clara para los gallegos, que con
diferencia se han decantado a
favor de que, sea el ex consejero
de Política Territorial José Cuiña
el próximo candidato del PP a la
Xunta de Galicia”.

La realidad fue otra. Fraga se
sucedió a si mismo, posteriormen-
te el testigo pasó a manos de
Núñez Feijoo y Cuiña quedó en el
olvido.

Ya nunca sabremos lo que hu-
biese sucedido con “Pepe” como
candidato del PP. Lo que si hemos
comprobado es que “sin el eterno
delfín”, los populares gallegos
perdieron la mayoría. 

Después, fueron muchos los
que reconocieron el error, pero ya

era tarde. El que fue casi todo en
la política gallega, estaba herido.

La historia, justa o no, se vol-
vió a repetir. En su momento,
Adolfo Suárez no apostó por Abril
Martorell; la pareja Gonzalez-

Guerra se rompió; Aznar se olvidó
de Rato y Fraga (que para muchos
traicionó a Cuiña), se vió obliga-
do a oficiar de verdugo y ejecutar
la sentencia firmada en la calle
Génova. Así, de una manera u
otra, todos perdieron, nunca vol-
vieron a gobernar.

El 16 de enero de 2003, la for-
zada dimisión de José Cuiña, por
algo de lo que posteriormente
quedó tan limpio como las costas
manchadas por el “Prestige”, le
sumió en una profunda tristeza.

Con el “hijo del molinero”
caía también el abanderamiento
galleguista del PPdeG. Cuiña re-
sultaba algo incomodo, su dura
crítica a como se estaba gestio-
nando la catástrofe de la “marea
negra” desde la Delegación del
Gobierno, coordinada por el

Gobierno de Aznar, fue la punti-
lla.

De nada sirvieron los trece
años de lealtad a Don Manuel en
Galicia y en definitiva al partido.
Pero es más cierto que sus detrac-

tores tenían más que negociado su
pase a la reserva.

¡Que iluso eras Pepe!.
Recuerdo largas noches de tertu-
lias políticas en el Eurobuilding,
junto a Placido Vázquez y otros
importantes analistas, en donde tu
corazón albergaba la esperanza de
un “Don Manuel” dirigiendo por
él mismo el futuro del PPdeG y en
el que tú, sin duda, tendrías un
papel relevante. Pero Fraga ya no
era el que era, ni mandaba lo que
muchos creían.

Dijeron de ti, y mantienen que
eras: “Un político de raza”, “una
figura clave”, “un animal políti-
co”, “un trabajador incansable al
servicio de Galicia”, “uno de los
mejores políticos gallegos”.

Ya es momento de que algu-
nos sepan, mantuviste silencio se-
pulcral ante cuestiones de vital
importancia que curiosamente te
afectaban a ti, elevando a cotas
muy altas lo que significa la pala-
bra “lealtad”.

Y digo yo….Nos dejaste con-
vencidos de que “moriste de
amor” por esa “Galicia Nai y
Señora” con la que acostumbra-
bas a terminar tus discursos.

abcgasparbarron@madridnoticias.es

Ya nunca sabremos lo que

hubiese sucedido con Pepe

como candidato del

Partido Popular

Y digo yo... ¿murió de amor?

Dijeron de ti que eres “un
político de raza”, “un

trabajador incansable al
servicio de Galicia”, “uno
de los mejores políticos

gallegos...”
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De este modo, el departamento au-
tonómico asume el financiamiento
de gran parte de las expropiacio-
nes, mientras que el Ayuntamiento
será el encargado de realizar los
trámites necesarios para materiali-
zar dicha operación y poner de
esta manera los terrenos a disposi-
ción del Gobierno autonómico. 

Caride aseguró que se están
"dando pasos para que la Tercera
Ronda sea una realidad cuanto
antes" y señaló que el segundo

tramo está previsto que se ejecute
en un plazo de "alrededor de diez
meses", por lo que a finales de
2008 estarían terminados los dos
primeros tramos. 

Tras firmar este nuevo conve-
nio, "a mayores de los ya estable-
cidos" (recordó la consejera),
tanto Caride como Losada visita-
ron las obras que se están realizan-
do en el primer tramo entre
Manuel Murguía y San Pedro de
Visma que, según avanzó la titular
de Política Territorial, se abrirá al
tráfico el próximo verano. 

El segundo tramo, que unirá
San Pedro de Visma y la carretera
CP-3002 y que ya fueron adjudica-
das por 4,2 millones de euros, se
iniciará "en los próximos días";
mientras que para el tercero y últi-
mo, que finalizará en el Polígono
de Pocomaco, aún se está "termi-
nando la elaboración del proyec-
to", ya que tuvo que ser

"modificado" para hacer uno "de
futuro". 

Conexión con el puerto
En este sentido, Caride señaló que
su departamento destinará una
partida "específica" de los presu-
puestos de 2008 para la realización
de un estudio de cara a la conexión
de la Tercera Ronda con el Puerto
Exterior. 

Por su parte, el alcalde socia-
lista herculino, Javier Losada, pre-
guntado por la unión de esta
infraestructura con los principales
polígonos industriales de la ciu-
dad, se limitó a decir que el
Ayuntamiento está "trabajando en
ello". 

El alcalde de La Coruña, Javier
Losada, cree que este nuevo con-

venio con la Xunta es "producto de
la comprensión y apoyo" que La
Coruña tiene por parte de la Xunta
de Galicia y de la Consejería de
Política Territoria, Obras Públicas
y Transportes.

Por último resaltó que la
Tercera Ronda nació "gracias al
impulso" del Gobierno que preside
el socialista Emilio Pérez Touriño.
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Caride aseguró que se

están “dando los pasos

para que la Tercera Ronda

sea una realidad cuanto

antes”

A finales de 2008 estarían terminados los dos primeros tramos

Política Territorial destinará otros seis
millones a expropiar terrenos en las obras

de la Tercera Ronda de La Coruña
La consejera de Política Territorial, Obras Públicas y
Transportes, María José Caride, firmó un convenio de
colaboración con el alcalde de La Coruña, Javier
Losada, por el que aportará otros seis millones de euros
a las obras de la Tercera Ronda de circunvalación de la
ciudad, que se destinarán a la expropiación de los
terrenos necesarios.
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EMPRENDEDORES GALLEGOS
Archi Seara

“Barcelona me ha dado lo que en Galicia
no podía tener”

Hace cuarenta años que Archi Seara desembarcó en Barcelona. Hoy se ha convertido en un importante
hostelero de la ciudad condal y reconoce que no sería capaz de retornar a su pequeño pueblo natal en
Orense. Un emprendedor que ha luchado por conseguir sus metas y que ahora goza de calidad de vida

junto a sus amigos y su hija. 

-¿Por qué decides hace 40 años

venirte justo a Barcelona?

-Con 18 años vine a estudiar músi-
ca a Barcelona y como estaba sola
mi madre en casa, volví para
Orense. Al pasar un año volví para
Barcelona cuando tenía pasaje
para irme para Venezuela. 
-¿Cuál fue tu trayectoria desde

tu llegada?

-Estuve 19 años en Olivetti y allí
me formé en la cocina, al desapa-
recer la empresa empecé a montar
restaurantes y he llegado a tener
once a la vez en Barcelona en el
2002. Ahora tengo él “Celler de
l’Albi” y otros dos.
-Tras casi una vida en esta ciu-

dad ¿cuál sería la anécdota que

te vendría a la cabeza?

-Tengo tantas… 
-¿A qué personaje te gustaría co-

nocer?

-Hay mucha gente que me gustaría
conocer pero no puedo llegar a
ellos, como el Papa. 
-¿Qué ha cambiado en 40 años

en la ciudad?

-Ha cambiado todo. Yo cuando lle-
gué la calle Aragón la recuerdo
que se veía la vía del tren. Esto ha
crecido tanto.. Edificios que veo
ahora recuerdo que eran cines, por
ejemplo. 
-Oficialmente hay 82000 galle-

gos que están viviendo y traba-

jando en Barcelona.

-Pues no somo tantos. A mi me de-
cían que había muchos más, ¿se
han escapado todos para allí otra
vez o qué?
-Los gallegos en Barcelona ¿es-

táis en contacto?

-Sí, voy bastante al centro gallego.
A mí la lengua gallega y mi tierra
me tira muchísimo pero Barcelona

me ha dado lo que allí yo no podía
tener. 
-¿Acudes a la Gala del Percebe?

-No.
-¿Por qué los gallegos están tan

distanciados que unos van a

dónde no van otros?

-Porque quieras que no hay intere-
ses y unos hacen la cena a la que
yo voy siempre y otros hacen la
del Percebe de Oro que es muy
buena, pero yo solo he ido un año,
y entonces no sé por qué no se
unen todos, ya que somos gallegos
para hacerlo juntos. Aunque todos

son gallegos cada uno quiere lle-
var su bandera. Hacer una cena
para 1800 personas con los pro-
ductos de Galicia es una cosa fan-
tástica, porque en el marisco y en
todo no hay punto de compara-
ción. 
-¿Cómo pasa Archi un día?

-Yo he madrugado durante mu-
chos años, para conseguir algo tie-
nes que sacrificarte y ser tú el
primero. Ahora ha bajado un poco
el listón y quizá ya me conformo

con  menos porque para el otro ba-
rrio no hemos de llevar nada. 
-¿Ahora apuestas por la calidad

de vida?

-Ahora apuesto por la calidad de
vida y por vivir los años que me
puedan quedar, tengo 73, soy se-
parado desde hace 22 años y tengo
una hija maravillosa aunque aún
no soy abuelo. Mira si me gustaría
serlo que le dije a mi hija que me
dé un hijo aunque sea de soltera.
Ella trabaja en Iberia, como azafa-
ta de vuelo. 
-Algún personaje te ha confesa-

do algo inconfesable que tú nos

puedas confesar?

-Yo me tengo que sentir orgulloso
de conocer mucha gente maravi-
llosa como Manolo Martín,
Ignacio Paredes, Martín Ferrán…
Maldonado, por ejemplo es un
persona entrañable para mi. Tengo
que estar orgulloso de tener bue-
nos amigos.
-¿Piensas en retirarte?

-Yo en el pueblo ahora no me en-
contraría a gusto, porque mi se-
gunda patria es Barcelona.
Cambiar ahora del follón de
Barcelona a un pueblo de tan solo
veinte personas que cada uno va a
lo suyo… Ahora, ir a pasar ocho
días por allí, pues sí, pero nada
más.
-Aquí en Barcelona ¿eres culé?

-Soy culé cien por cien
-Y en un Celta-Barça, ¿a quién

aplaudes?

-Me duele un poco pero si soy del
Barça tengo que ser del barça, no
divido el corazón. Pero si juega el
Deportivo o el Celta contra cual-
quier otro equipo me gusta que
ganen los gallegos. 
-¿Cómo está el Barça?
-Est.á fallando mucho últimamen-
te. Se está cociendo algo en la cal-
dera que  no sabemos, pero está
ahí.
-¿Pero falla la directiva o fallan

los deportistas?

-Yo creo que fallan todos. 
-¿Eres Laportista?
-Yo soy del Barça y me vale cual-
quier presidente que lo haga bien,
si lo hace mal votaré que no, por
muy amigo que sea.
-¿Eres socio, vas siempre a los

partidos?

-Voy cuando puedo…
- ¿Qué les dirías a aquellos em-
prendodores que están empe-
zando?
-Decir a todos los que emprenden
negocio, que sean luchadores que los
gallegos ya lo somos y si les puedo
servir en algo que no lo duden.. Si
cuando yo llegué tuviera a alguien
que me asesorara  a lo mejor no hu-
biera tenido los tropiezos que tuve,
pero bueno, de todo se aprende. 

Texto: Pablo Barrón

“Para conseguir algo
tienes que sacrificarte y

ser tú el primero”

“Me tengo que sentir
orgulloso de conocer a

mucha gente maravillosa
como Manolo Martín,

Ignacio Paredes... Tengo
que estar orgulloso de tener

buenos amigos”

Fotos: Manuel Martín



DOLORES VIDAL / MGN / SANTIAGO

El consejero delegado de Coren,
Manuel Gómez-Franqueira, reci-
bió de manos del presidente de la
Xunta, Emilio Pérez Touriño, el
galardón “Gallego del Año” por su
labor al frente de la que se ha con-
vertido en la primera empresa del

agro gallego y en reconocimiento
a que ejerce "con orgullo la gran-
deza de ser un gallego de bien",
según resaltó el jurado de los pre-
mios concedidos por el Grupo
Correo Gallego

Touriño resaltó el papel prota-
gonista de la sociedad civil en el
proyecto de construcción "de una
Galicia más moderna, próspera y

cohesionada", impulsado por el
Gobierno que preside. Esa socie-
dad civil, incidió, "protagoniza la
construcción de un país en mar-
cha, con sus poros abiertos al
mundo plenamente solidario, or-
gulloso de su identidad y conven-
cido de sus fuerzas para conquistar
un futuro de bienestar".

El titular de la Xunta alabó a
los premiados "por su coraje y su
tesón" con el que, dijo "ponen
cada día un ladrillo más en este
ilusionante proyecto de una
Galicia que venció el tópico de la
resignación y que mira adelante
con confianza en sus fuerzas, co-
nocedora de que la voluntad férrea

convierte los sueños en realida-
des".

El presidente de la Confedera-
ción de Empresarios de Galicia
(CEG), Antonio Fontenla, fue el
encargado de glosar la figura de
Gómez-Franqueira al frente de
Coren, empresa a la cual se incor-
poró en 1975 y en la cual dirigió

un importante proceso de recon-
versión para hacerla más competi-
tiva y de diversificación de las
líneas de negocio.

Además, de Gómez-Franquei-
ra, también recogieron sus galar-
dones como “Gallegos del Mes” el
cooperante Roberto Vila, que fue
secuestrado en la franja de Gaza;
el atleta Javier Gómez Noya; las
escritoras Susana Fortes y Marta
Rivera; el pintor Antón Pilido; y la
periodista María Antonia Iglesias.
En su intervención, Roberto Vila
aprovechó este acto para reclamar
que Israel levante el acoso contra
el pueblo palestino.
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Touriño resaltó el papel de
la sociedad civil en el

proyecto “de una Galicia
más moderna, próspera y

cohesionada”

El titular de la Xunta alabó a los premiados “por su coraje y su tesón”

Gómez Franqueira, distinguido con el
“Gallego del Año” por su labor en Coren y

por “ejercer con orgullo” como gallego
La entrega de este galardón, así como de los premios “Gallegos del Mes”, que cada año desde 1990 entrega el Grupo Correo Gallego,
reunió en el Auditorio de Galicia a numerosas personalidades de la vida política, social y económica de Galicia. Así, asistieron, entre

otros, Touriño, el vicepresidente de la Xunta, Anxo Quintana; la presidenta del Parlamento, Dolores Villarino; y varios conselleiros, así
como el delegado del Gobierno en Galicia, Manuel Ameijeiras.

El presidente de la
Confederación de

Empresarios de Galicia,
Antonio Fontenla, fue el
encargado de glosar la

figura de Gómez-Franqueira
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-Pongámonos en situación. La

gran superficie comercial sueca,

tenía prevista su apertura en A

Coruña en el año 2008, pero por

un fallo en el trazado de la terce-

ra ronda coruñesa no estará

montada al menos hasta 2009.

En ese momento aparece Julio

Fafián, un joven empresario co-

ruñés que piensa: si Ikea no

viene, todavía, a Coruña, enton-

ces mandemos Coruña y los ami-

gos de otros lugares a Ikea. ¿Ha

sido así?

-Pues algo así. Durante varios
años estuve visitando farmacias y
hospitales de Asturias y León. Mis
amigos conocían mi ruta y de vez
en cuando aprovechaban para pe-
dirme algún artículo del centro
Ikea que hay en Asturias. Hasta

que después de tantas veces les
dije “Pues ahora vais vosotros” y
entonces creé la empresa “Buenos
Días”, para gestionar el viaje y el
transporte, de esa forma les llevo
por 35 euros por persona IVA in-
cluido, además de darles un aperi-
tivo, y las cosas que compran se
las traen por menos de lo que les
cobran allí.

En Asturias con un gasto entre
cero y 250 euros te cobran 226
euros por traerte las cosas a
Coruña, notros para los que van a
Matosinhos sólo 40 euros.
-Entonces ahora ya no van a

Asturias.

-Sólo para reparto de mercancía a
los autónomos y empresas que nos
lo solicitan. Los viajes con pasaje-
ros se hacen a un Ikea que está
algo más lejos, pero al que se llega
antes y de forma más cómoda, por
autopista, el Ikea de Matosinhos.
-¿Qué tal es el recibimiento que

les dan en Portugal?

-La verdad es que excelente, ade-
más muchos de los que trabajan
allí hablan castellano y se hace
muy fácil estar dentro del Ikea más
grande de la península, tiene
36000 m2.
-Si algún pasajero o empresa se

muestra interesado en contratar

sus servicios, ¿cómo puede po-

nerse en contacto con “Buenos

Días”?

-Para cualquier consulta tenemos
el teléfono 665 40 30 15.

Julio Fafián, un joven empresario coruñés de Sada pionero en este tipo de iniciativas

“El que no corre vuela…o va en autobús”
Por un total de 35 euros por persona, le empresa de gestión de transoportes y viajes, “Buenos

días”, traslada a los gallegos que deseen acudir al centro comercial Ikea

“En Asturias con un gasto
entre 0 y 250 euros te

cobran 226 por traerte las
cosas a Coruña, nosotros

para los que van a
Matosinhos sólo 40 euros”

Julio Fafián en un viaje al Ikea de Matosinhos (Portugal)

Casi un centenar de expositores acudieron a la XIV edición de la muestra celebrada en La Coruña

La Feria de los Autónomos de Galicia 2007
cerró sus puertas con un gran éxito de público

Paulino Franco, presidente de la Federación de Autónomos de Galicia, afirma que, en la presente edición, más de 40.000
personas han visitado la exposición del Coliseum

PILAR FUSTES / MGN / LA CORUÑA

Desde el 11 hasta el 14 de Octubre
se celebró la XIV edición de la
Feria de Autónomos de Galicia en
en el Coliseum de La Coruña.
Como cada año, representantes de
todo tipo de trabajadores por cuen-
ta propia acudieron al evento para

exponer sus productos.Cerca de
noventa expositores y más de
40.000 visitantes es el balance de
una exitosa muestra.

Paulino Franco, presidente de
la Federación de Autónomos de
Galicia declaró que la feria siguió
un ritmo de afluencia de público
muy parecido a los dos últimos
años, "progresivo hasta el día de la
clausura". Franco asegura que "el
sistema de organización está prefi-

jado" por culpa de "la incomodi-
dad de espacio".

Desde la Asociación de
Autónomos de La Coruña llevan
"mas de doce años reivindicando
un sitio apropiado" para la cele-
bración de la Feria, y, por fin, se
espera que el próximo año, se
pueda organizar en el nuevo recin-
to ferial (IFECO). Franco apunta
que "durante todos estos años",
hasta que la Xunta accedió a la

construcción del nuevo recinto,
"hicimos la feria pensando en las
nuevas instalaciones" y concluye
afirmando que "es muy posible
que gracias al nuevo Recinto
Ferial, aumente el número de ex-
positores".

El nuevo Estatuto 
Paulino Franco valoró el nuevo
Estatuto de los Autónomos que
entró en vigor el pasado 12 de

Octubre. En su opinión, el docu-
mento "recoge reinvindicaciones
que se venían haciendo desde hace
doce años y, todo ello, se encuen-
tra ahora recogido en un solo prin-
cipio". 

Franco declara sentir "una sa-
tisfacción muy grande" porque "se
reconoce por parte de tolos los
partidos el esfuerzo realizado, du-
rante muchos años, por parte de las
Asociaciones".

A la XIV edición de la Feria de
los Autónomos de Galicia asistie-
ron numerosas personalidades po-
líticas en muestra de apoyo como
el alcalde de La Coruña, Javier
Losada y el subdelegado del go-
bierno, Manuel Pose.

La gran variedad de exposito-
res ha sido otro de la característi-
cas de la muestra en la que se
podía encontrar todo tipo de pro-
ductos. 

La Asociación de

Autónomos lleva más de

doce años reivindicando un

sitio apropiado para la

celebración de la Feria
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J. LÓPEZ. E. / MGN / HAMBURGO

Múnich, que cuenta con el apoyo de las institucio-
nes políticas, según expresó el Ministro del Interior
alemán, Wolfgangg Schäuble, será la ciudad organi-
zadora, pero contará con la colaboración de las lo-
calidades bávaras de Garmisch-Partenkirchen y
Shonau.

La ciudad alemana, que en el acto de elección
recordó la buena organización del Mundial de fút-
bol de 2006, aspira a celebrar esta cita, que en 2010

la organiza Vancouver (Canadá) y cuatro años des-
pués tendrá lugar en Sochi (Rusia). "Queremos los
Juegos", dijo el presidente de la Federación
Olímpica alemana, Thomas Bach. 

Por su parte, el primer ministro de Baviera,
Günther Beckstein, pidió que los Juegos de
Invierno sean la continuación a la excelente organi-
zación de la Copa del Mundo de fútbol.
"Escribamos la continuación y hagamos de 2008 un
cuento de invierno", sentenció Beckstein.

Múnich será candidata a los
Juegos de Invierno de 2018

La Federación Olímpica alemana escogió a Múnich como ciudad candidata
para celebrar los Juegos Olímpicos de Invierno de 2018 después de que la

asamblea de esta federación votara la propuesta por unanimidad.
L. REY / MGN / VIGO

En el Auditorium Caixa Nova de
Vigo se celebró la Gala del
Atletismo Gallego 2006/2007 or-
ganizada por la Federación
Gallega de Atletismo. Con la pre-
sencia de la Directora General para
el Deporte Marta Souto,  el conce-
jal de deportes de Vigo Francisco
Javier Alonso, así como otros re-
presentantes de distintos ayunta-
mientos y diputaciones de Galicia.

Mas de 100 atletas fueron ga-
lardonados, en reconocimiento a
su esfuerzo para con el atletismo
gallego. Destacamos la presencia
de Santiago Pérez atleta que re-
cientemente participó en el mun-
dial de Osaka,  así como de otros
atletas internacionales como fue-
ron Alfonso Palomares, Luis
Moro, Sandra Mosquera, Eva
Costas, Gustavo Dacal, Santiago
Ferrer, Alicia Folgar, Iván Iglesias,
Alba Iria Liñares, Juan Pousa y
Luis Nogueira, entre otros.  

Se distinguió también al Club
Orense Atletismo Academia Postal
por quedar Campeón de España y
por ser el mejor Club Gallego de la

pasada temporada. Los clubes Ría
de Ferrol, Orense Atletismo, Club
Atletismo Femenino Celta,

Sociedad Gimnástica de
Pontevedra y el Club Atletismo
Celta obtuvieron su reconocimien-
to por mantener su presencia en la
1ª y en la  máxima división del
atletismo español.

Un magnifico acto, supervi-
sado en todo momento por
Victor Arufe, secretario general
de la Federación Gallega de
Atletismo.

Bajo la organización de la Federación
Gallega de Atletismo

El Auditórium de Caixanova de Vigo
acogió mas de 200 personas del

ámbito atlético  en la Gala Anual del
Atletismo Gallego 

En el evento destacó la
presencia de Santiago

Pérez, atleta que
recientemente participó en
el mundial de Osaka, así

como otros atletas
internacionales como
Alfonso Palomares

DEPORTES

Suspendidos dos jugadores
italianos por apostar

La ATP suspendió a Potito Starace y Daniele
Bracciali por apostar en partidos de tenis. Starace,
el mejor tenista italiano y clasificado 31 en el ran-
king de la ATP, fue suspendido seis semanas y mul-
tado con 30.000 dólares. Bracciali, 258 en la
clasificación, fue suspendido tres meses y multado
con 20.000.

Loyd Mayweather
considera competir en

artes marciales
El campeón mundial del peso welter de boxeo se
reunió con el empresario Mark Cuban para hablar
sobre la posibilidad de competir en las artes marcia-
les mixtas. Cuban, dueño de los Mavericks de
Dallas de la NBA y de una compañía promotora de
peleas de artes marciales mixtas (MMA, por sus si-
glas en inglés), confirmó el viernes la realización de
la reunión.

Inauguran complejo sede
de los Juegos de Invierno

2014
El presidente ruso, Vladímir Putin, inauguró en el
balneario ruso de Sochi un complejo turístico en las
montañas de Krásnaya Poliana, que calificó de "pri-
mera evidencia" de los preparativos para los Juegos
Olímpicos de Invierno de 2014.

El nuevo complejo "supone una competencia
real para las estaciones de esquí extranjeras", seña-
ló Putin y agregó que "se trata de un proyecto de ca-
lidad, construido en el plazo previsto y, más
importante aún, respetando todos las exigencias
medioambientales". 

Récord en 4x100 libre
El equipo del Círculo de Nadadores de Marsella
mejoró ayer, en Istres (Francia), el récord del
mundo de 4x100 metros libre en piscina corta. El
conjunto ganó la prueba en el comapeonateo
Interclubes.
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MOTOR

REDACCIÓN / MGN / MADRID

El responsable de Interior presentó
un conjunto de medidas destinadas
a reducir la siniestralidad de los
conductores de   motos. El plan se
pone en marcha debido al aumen-
to, en un 36 por   ciento, del núme-
ro motoristas muertos en 2007 en
relación con el año pasado. 

Asimismo, se creará un nuevo
permiso de conducir, el A2, que
será un permiso «intermedio»
entre A1 y A y que entrará en fun-
cionamiento dentro de un año.
Esta licencia permitirá a mayores
de 18 años   conducir motos de
hasta 400 centímetros cúbicos.
Además, para acceder   al carné A,
que faculta la conducción de cual-
quier tipo de   motocicleta, se exi-
girán dos años de antigüedad con
el permiso A2.

Pruebas en carretera 
También se incorporarán pruebas
de circulación en carretera para la
obtención de los permisos de la
clase A1 y A, que hasta la fecha
sólo realizan pruebas en circuitos
cerrados. Del mismo modo, se   in-
cluirán contenidos teóricos y prác-
ticos en todos los permisos de
conducir de cuatro ruedas para
mejorar la convivencia entre con-
ductores de vehículos y de motoci-
cletas.

30 millones para eliminar
los guardarraíles

Rubalcaba explicó que el plan in-
cluye 30 millones de euros en tres
años para sustituir los guardarraí-
les de las vías que dependen de las
diputaciones, cabildos y consejos
insulares. Así, el Gobierno y estas
administraciones firmarán distin-
tos convenios en los que cada
parte   financiará el 50 por ciento
de estos cambios.

El ministro recordó que, fuera
de este plan, el Gobierno ya ha li-
citado sustituir los guardarraíles
de 1.500 kilómetros de   carreteras,
pertenecientes a la red nacional,
entre el 2008 y 2009. 

Más seguridad vial y
control de los grandes

premios
Otra de las medidas que contempla
el plan es la mejora de la adheren-
cia de la vía urbana, en la que se
pondrán menos marcas viales ho-
rizontales y de menor tamaño.
Además, el Ministerio del Interior
promoverá el uso de pintura anti-
deslizante y el arreglo de las tapas
metálicas de alcantarillado. 

Igualmente, el Ministerio re-
forzará los actuales planes de  vi-
gilancia y control de los grandes

premios de motociclismo que se
celebran en Jerez, Cheste y
Montmeló. También se pondrán en
marcha   campañas especiales de
concienciación, vigilancia y con-
trol del uso  del casco.

Rubalcaba señaló que se reali-
zación pruebas piloto para la  eva-
luación de nuevos diseños viales
para mejorar la seguridad de los
motoristas, como son la creación
de carriles más anchos y de una
doble línea de retención en semá-
foros, de tal manera que las motos
se   paren por delante de los coches
para poder salir antes y así evitar
accidentes. 

Asimismo, se promoverá, aun-
que no serán obligatorios, la reali-
zación de cursos de tres a seis
horas para los titulares del   carné
de conducir de tipo B que quieran
conducir motos de 125cc.

Dotación de equipos
móviles

De igual modo, Interior dotará a
las policías de tráfico de equipos
móviles para el control de la velo-
cidad y para detectar si  han sido
«trucadas» la velocidad máxima
de los ciclomotores y la   potencia
de las motocicletas. Igualmente, el
plan incluye la   instalación de cá-
maras en zona urbana para detec-
tar las infracciones cometidas ante
los semáforos.

El ministro remarcó que esta
iniciativa se elaborado junto con
los   representantes de los sectores
vinculados a las motos. «No es un
problema de atribución de respon-
sabilidades a quien conduce
motos. No   se trata de culpar a

nadie. Es un problema que tene-
mos que solucionar   entre todos»,
remarcó.

La moto no es un fenómeno
pasajero, dijo el ministro, sino que
se consolida en España y «todo
apunta a que este parque va a se-
guir creciendo». También afirmó
que sube la edad de los muertos y
que la   mayoría de los accidentes
se produce los fines de semana y
con motos   de gran cilindrada de
menos de tres años de antigüedad.

Mortalidad
El ministro señaló que la mortali-
dad en carretera ha descendido en
conjunto un 9,1 por ciento, pero
que, por el contrario, ha aumenta-
do   un 31,6 por ciento los motoris-
tas muertos en carretera. 

Hasta el 30 de noviembre de este
año, afirmó, hay 408 motoristas
fallecidos, 98 más que el año pasa-
do. La alarma saltó en el mes de
julio, mes en el que aumentaron un
58 por ciento los fallecidos por
esta causa.

Código Penal
En relación con la reforma del
Código Penal que castiga con
penas de cárcel la conducción te-
meraria, el ministro destacó que
desde su entrada en vigor, durante
los primeros seis días, se han pues-
to un total de 333 denuncias, de las
que 325 fueron por superar las
tasas de alcohol y las ocho restan-
tes por superar los límites de velo-
cidad.

El responsable de Interior presentó un conjunto de medidas destinadas a reducir la siniestralidad de los
conductores de motos

La DGT sube a 15 años la edad para
conducir ciclomotores y habrá un examen

teórico y práctico
Interior dotará a las policías de tráfico de equipos móviles para el control de la velocidad y para detectar si  han sido «trucadas»

la velocidad máxima de los ciclomotores y la   potencia de las motocicletas
La Dirección General de Tráfico aumentará de 14 a 15
años la edad mínima para conducir un ciclomotor y los
alumnos tendrán que pasar un examen teórico y
práctico para obtener la licencia, prueba que hasta
ahora no era obligatoria, según informó en rueda de
prensa el  ministro del Interior, Alfredo Pérez
Rubalcaba.
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El ovetense, que regresa así a la
escudería donde ha logrado sus
grandes éxitos, firma por dos tem-
poradas con el equipo de Flavio
Briatore, según anunció el propio
piloto en su página web y confir-
mó su agente, Luis García-Abad,
en declaraciones a Europa Press.

"En cualquier caso sería un
contrato por dos temporadas",
confirmó García-Abad al ser pre-
guntado por la duración del nuevo
compromiso del asturiano, que en
principio sólo quería firmar por un
año con su nueva escudería.

Mientras, el propio Alonso, en
las declaraciones colgadas en su
página web, se muestra entusias-
mado por volver a la marca del
rombo. "Es un equipo de los gran-
des, respaldado por empresas muy
importantes. Un equipo que cono-
ce el camino de la victoria", expli-
ca.

"Escoger equipo no ha llevado
mucho más de una semana porque
tanto yo como la gente que me
rodea teníamos bastante claro qué
es lo que queríamos", añade en su
página.

Alonso tendrá como compañe-
ro al joven Nelsinho Piquet, hijo
del tricampeón del mundo Nelson
Piquet, que debutará en la Fórmula
1, mientras que el francés Romain
Grosjean ejercerá las labores de
probador del equipo.

El asturiano se subirá por pri-
mera vez al “R28” en los entrena-

mientos previstos para los días 22
a 24 de enero en el circuito valen-
ciano de Cheste, mientras que el
monoplaza será presentado el pró-
ximo 31 de enero en Renault
Square Com, sede de comunica-
ción de Renault, en París.

El paso de Alonso por
McLaren-Mercedes es ya parte de
la historia. Alonso regresa a la casa
en la que vivió sus dos títulos
mundiales y sus mejores momen-
tos como piloto de Fórmula Uno.

Alonso y el idilio con
Renault

El asturiano regresa a la “casa”que
le abrió las puertas de la Fórmula 1
en 2001. La escudería gala, tras su
exitoso paso por la Fórmula 3.000,
le fichó entonces, aunque compitió
como cedido a los mandos de un
Minardi, con quien debutó en el
“gran circo” en el Gran Premio de
Australia en 2001, convirtiéndose
en el piloto más joven en tomar la
salida en la máxima categoría del
automovilismo.

Un año más tarde, Flavio
Briatore decidió recuperarle para
Renault y Alonso se encargó de
desarrollar el monoplaza como
probador. Sus buenas cualidades le
permitieron ocupar el lugar del
británico Jenson Button como pi-
loto titular en 2003.

En ese primer año, se convirtió
en el más joven de la historia en
lograr una “pole position”, con 21
años, en el Gran Premio de

Malasia. Meses más tarde, en el
Gran Premio de Hungría, subió
por primera vez a lo más alto del
cajón, con 22 años recién cumpli-
dos.

La siguiente campaña fue su
confirmación en la elite. Aunque
no consiguió ningún triunfo, ter-
minó quinto en la general del cam-
peonato y aprendió a ser un piloto

regular, una de las claves para su
primer título.

En 2005 llegó el ansiado cetro,
convirtiéndose con su tercera
plaza en el Gran Premio de Brasil
en el piloto más joven en ganar el
Mundial y en 2006, en el más
joven en ganar dos títulos conse-
cutivos.

Tras esos años de éxitos, deci-
dió cambiar de aires y firmar por
la escudería McLaren-Mercedes,
donde su idolatrado Ayton Senna
había logrado sus grandes éxitos.
El anuncio llegó en diciembre de
2005 tras su primer título, pero
debió esperar antes de sentirse una
“flecha plateada”.

El pasado 15 de enero se pre-
sentaba como nuevo piloto de la
escudería de Woking en un fastuo-
so evento en la Ciudad de las Artes
y las Ciencias de Valencia. Sin em-

bargo, la campaña terminó siendo
una pesadilla tras sus diferencias
con su compañero Lewis
Hamilton y el trato que recibió en
el equipo de Ron Dennis.

Además, la escudería estuvo
implicada en un turbio asunto de
espionaje por obtener información
confidencial de Ferrari, y sufrió
una durísima sanción económica
por parte de la Federación
Internacional de Automovilismo
(FIA).

El año terminó con otro sobre-
salto, ya que la FIA juzgó el pasa-
do jueves a Renault por poseer
información técnica confidencial
de McLaren, sin embargo, el órga-
no rector de la Fórmula 1, dejó al
equipo galo sin sanción al enten-
der que no había usado los datos
de la competencia para la cons-
trucción de su monoplaza.

El ovetense ha firmado un contrato de dos años con el equipo Renault de Flavio Briatore

Fernando Alonso correrá la próxima
temporada con Renault

El monoplaza será  presentado el próximo 31 de enero en Renault Square Com
El piloto español Fernando Alonso ha confirmado su
fichaje por la  escudería Renault, con la que ganó los
dos títulos mundiales que ostenta en su palmarés, tras
una temporada aciaga en   McLaren-Mercedes, a pesar
de terminar tercero en el Mundial de pilotos

Alonso vuelve a la casa en

la que vivió sus dos títulos

mundiales y sus mejores

momentos como piloto de

Fórmula Uno 

Alonso se mostró "orgulloso" de
fichar por la escudería Renault,
equipo al que se marcha tras
abandonar McLaren-Mercedes y
al que elige por "su compromiso
con la Fórmula 1 y por su magní-
fico palmarés".

"Realmente estoy orgulloso.
Todo el mundo conoce el valor de
este equipo y su formidable pal-
marés. Además, no hay que olvi-
dar que juntos conseguimos dos
Mundiales. Es una de las escude-
rías más grandes, apoyada por
una gran empresa y que conoce el
camino hacia la victoria", señaló
Alonso en una entrevista concedi-
da a su nuevo equipo.

El asturiano reconoció que es-
tuvo "de vacaciones y desconec-
tado de la Fórmula 1 durante las
tres primeras semanas de noviem-
bre" y que tanto él como su "en-
torno" sabían "claramente" lo que
deseaban hacer en el futuro.

De todos modos, el ovetense
aclaró que la decisión no fue
"fácil". "Soy uno de los 22 privi-
legiados de poder conducir un
monoplaza y lo soy aún más por
dejar un equipo de primera fila y
poder ir a otro de similar catego-

ría. Todos sabemos que hay mu-
chos pilotos que nunca llegan a
evolucionar en la Fórmula 1", re-
cordó.

"Tengo que dar las gracias a
todas las escuderías por el interés
que han mostrado, pero elijo
Renault por su compromiso con
la Fórmula 1 y por su magnífico
palmarés", añadió al respecto.

Fernando Alonso recalcó que
no estuvo "especialmente" atento

a toda la cantidad de "rumores"
sobre su futuro que salían cada
día en la prensa, pero dejó claro
que "nunca" pensó en quedarse
"sin volante" en 2008. "La deci-
sión no era tan simple como la de
elegir entre un pantalón gris o uno
negro. Hablábamos de algo im-
portante y como no me iba a
poder subir hasta enero a un mo-
noplaza, no había urgencia", in-
sistió.

Por su parte, el patrón de la escu-
dería Renault, Flavio Briatore, se
mostró entusiasmado por volver a
contar con el español Fernando
Alonso, artífice de dos Mundiales
de pilotos y Constructores para la
marca francesa, en el seno de su
equipo.

"Fernando (Alonso) y
Nelsinho (Piquet) formarán una
de las parejas más prometedoras
de la parrilla en 2008. Estamos
muy orgullosos de recibir a
Fernando de vuelta en el equipo
con el que ha conseguido tantos
éxitos", afirma el italiano en de-
claraciones a la página web de
Renault.Briatore destaca que las
cualidades de Alonso "como pilo-
to y como líder" son "bien cono-
cidas". "Estamos impacientes por
empezar una cooperación que es-
pero sea fructuosa. Diré más, co-
noce nuestra forma de trabajar y a
todos los miembros del equipo, se
sentirá contento de entrar en el
juego", apostilló.

Además, consideró que
Nelson Piquet Jr., nuevo compa-

ñero de Alonso, es uno de los ta-
lentos "más prometedores de la
actualidad". "Ha pasado un año
como probador y está perfecta-
mente preparado para pasar a una
etapa superior", indicó.

Por otra parte, el presidente
del equipo de Fórmula 1 ING
Renault, Bernard Rey, confesó
que llevan meses trabajando para
volver "al mejor nivel". "Las re-
cientes inversiones para desarro-
llar nuestras infraestructuras, el
regreso de Fernando Alonso y la
titularidad de Nelson Piquet Jr.
destacan nuestra voluntad de re-
gresar lo más pronto posible al
primer plano", confesó.

Fernando Alonso: "Elijo Renault por su compromiso con
la F1 y su magnífico palmarés"

Briatore: "Estamos muy orgullosos de
recibir a Fernando en el equipo con el

que ha conseguido tantos éxitos"
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Según la Encuesta sobre
Discapacidades, Deficiencias y
Estado de la Salud, realizada por el
Instituto Nacional de Estadística,
el número total de personas con
discapacidades permanentes deri-
vadas de deficiencias físicas, sen-
soriales o mentales en España
asciende a 3.528.221, casi un 9%
de la población. La encuesta de
Población Activa, señala que la
discapacidad más frecuente es la
dificultad para desplazarse fuera
del hogar, ya sea sin medio de
transporte, en transporte público o
en vehículo propio. Esta limita-
ción afecta a más de la mitad de las
personas con discapacidades que
tienen entre 6 y 64 años, y a más
del 65% de los mayores de esta
edad. En conjunto, más de 2 millo-
nes de personas tienen dificultades
para desplazarse fuera del hogar.

En España se estima que hay
alrededor de 120.000 conductores
discapacitados con adaptaciones
en su vehículo (DGT, 2003), aun-
que el número de conductores con
discapacidad es probablemente su-
perior. Según algunos trabajos rea-
lizados en nuestro país, en más de
la mitad de los conductores con
discapacidad existe una discrepan-

cia entre las adaptaciones en el ve-
hículo que establece como obliga-
torias su permiso de conducción y
las necesidades reales para la con-
ducción que estos discapacitados
tienen. Esto puede suponer una
importante traba en la autonomía
del discapacitado. Parte de este
problema es debido a la dificultad
en prescribir la adaptación o ayuda
técnica más adecuada en cada
caso.

Dada la inexistencia, en la ac-
tualidad, de un procedimiento nor-
malizado de valoración para
determinar la capacidad de con-
ducción por personas con discapa-
cidad,  así como  la falta de
orientación  de las adaptaciones
precisas para ello,  nació la necesi-
dad de crear un proyecto de inves-
tigación que estableciese  los
parámetros de valoración  de las
capacidades de conductores con li-
mitación de la movilidad.

La Dirección General de
Tráfico (DGT), consciente  de esta
necesidad, sacó a concurso públi-
co  la elaboración de dicho proyec-
to , siendo  adjudicado  el mismo a
Fiat Group Automobiles Spain,
S.A. (Fiat),  empresa que siempre
ha mostrado interés en estos
temas, estando presente en todos

los foros donde se establecen nor-
mas sobre la conducción y trans-
porte de personas con
discapacidad.   

Fiat, al igual que la Dirección
General de Tráfico, mantiene
desde hace tiempo una estrecha
colaboración con los expertos  la
Universidad Politécnica de
Valencia (UPV), de reconocido
prestigio en el ámbito nacional y
en el europeo,  por lo que,  para

poder sumar sus conocimientos y
experiencias, se realizó un conve-
nio de colaboración con objeto de
llevar el proyecto adelante, bajo
los auspicios y financiación de la
Dirección General de Tráfico
(DGT). 

Han sido dos años de trabajo
por parte de Fiat, DGT y UPV para
presentar ahora los estudios ya fi-
nalizados y que serán de gran utili-
dad para el futuro tanto para las

personas discapacitadas como
para los facultativos y técnicos in-
volucrados en el proceso de eva-
luación de conductores en Centros
de Reconocimiento.

Nuevo sistema
relacional

Entre los resultados presentados
destaca la creación de un nuevo
sistema relacional de discapacida-
des y ayudas técnicas, que facilita
la toma de decisión de los exper-
tos, además de el conocimiento de
las necesidades de movilidad,
fuerza y desplazamiento para la
conducción de vehículos adapta-
dos.

El desarrollo de un proceso sis-
tematizado de evaluación de la
discapacidad y de la aptitud para la
conducción y la elaboración de un
plan de formación para todos los
facultativos y técnicos involucra-
dos en el proceso (Centros de
Reconocimiento, administración
sanitaria y administración de tráfi-
co), son otros de los puntos a des-
tacar.

En el citado proyecto han cola-
borado otras entidades públicas y
privadas como las empresas
Guidosimplex, Equipos Medina, y
Ortomóvil, entre otras.

Más de 120.000 conductores se beneficiarán de este proyecto

Fiat desarrolla un evaluador de conducción
para personas con discapacidad

El proyecto ha sido financiado por la Dirección General de Tráfico y desarrollado por la
Universidad Politécnica de Valencia en colaboración con Fiat Group Automobiles Spain, S.A.
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Valentino Rossi ya cuenta con su
propio 500, personalizado “ad
hoc” según la estética de los años
50 con la que “vistió” su moto en
el Gran Premio de Assen para
conmemorar el lanzamiento del
Nuevo Fiat 500. Equipado con un
motor 1.4 de 100 CV, este original
500 ha sido diseñado por el
Centro Stile Fiat según los boce-
tos de Drudi para el Equipo Fiat
Yamaha. La estética recuerda en
su totalidad los orígenes del 500 y
la discografía del año en que se
presentó su antecesor (1957).
Evidentemente, en este modelo
tiene un papel protagonista el nú-
mero 46 que identifica al campe-
ón italiano

Un Fiat 500 para Valentino Rossi
REDACCIÓN/ MGN / MADRID

El Fiat Linea ha sido elegido
“Autobest 2008”. El jurado de este
premio está formado por 15 perio-
distas especializados, que repre-
sentan a otros 15 países europeos y
un mercado total de 300 millones
de habitantes. Los países represen-
tados en este premio son: Bulgaria,
Chipre, Croacia, Grecia, Macedo-
nia, Polonia, República Checa,
Rumania, Rusia, Serbia, Eslova-
quia, Eslovenia, Turquía, Ucrania
y Hungría. 

El Fiat Línea  ha obtenido este
galardón con un total de 850 pun-
tos. En segundo lugar se ha situado
el Kia Ceed (784 puntos), seguido
del Mazda 2 (705 puntos), El
Skoda Fabia (679 puntos) y el

Toyota Auris (583 puntos). Para la
elección del ganador final, el jura-
do tiene que valorar, en función de
13 parámetros diferentes, a los 5
modelos que han alcanzado la fase
final. 

Cada miembro del jurado dis-
pone de 240 puntos que debe dis-
tribuir entre los diferentes
modelos, según criterios de diseño,
confortabilidad, economía, confort
de conducción, valor residual,
prestaciones, etc. 

El Fiat Linea, ha sido diseñado
por  el centro Stile Fiat. Fiel a la
tradición estética italiana, se ha
creado un automóvil de 4 puertas
esbelto, elegante y, al mismo tiem-
po, de dimensiones generosas que
lo sitúan en la cima de su segmento.

Fiat Línea, premio “Autobest 2008”
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En los años 70, Safety-Kleen entra
en Europa a través del Reino
Unido (1973). Años más tarde, en
1986, nace Safety-Kleen España.
En 1998 se crea Safety-Kleen
Europe, con oficina central en
Londres y, a día de hoy, la empre-
sa cuenta con delegaciones en los
siguientes países europeos: Reino
Unido, Irlanda, Francia, Bélgica,
Alemania, República Checa,
Eslovaquia, Hungría, Portugal,
España e Italia.

Un exponente en
recogida de residuos 

En nuestro país, Safety-Kleen está
especializada en pequeños produc-
tores de residuos, y seguramente
sea la empresa en España con más
centros gestores. Asimismo, reali-
zan aproximadamente unas
120.000 recogidas de residuos al
año.

Un Servicio Integral Único
Safety-Kleen trabaja para los sec-
tores de Automoción, Artes gráfi-
cas y todas aquellas Industrias que

en sus procesos productivos des-
engrasen, pinten o impriman. Sus
clientes pertenecen a sectores tan
dispares como: industria alimenta-
ria, industria cerámica, cemente-

ras, tabacaleras, madereras,
grandes superficies, etc. 

Para todo ello, Safety-Kleen
dispone de: 10 centros distribuidos
por toda España, 180 personas en
plantilla, 70 vehículos: camiones,

furgonetas... y 22.000 equipos de
limpieza instalados en clientes.

De cara al futuro, la Safety-
Kleen España proyecta mantener
el crecimiento anual superior al
10% (ratio superado siempre en
los últimos 10 años), aumentar su
penetración en la Industria, funda-
mentalmente en los procesos de
fabricación (Dptos. de Produc-
ción), y ante todo, seguir ofrecien-
do servicios que primen la
minimización de producción de
residuos desde su origen para que
el cliente se conciencie en produ-
cir cada vez menos residuos, me-
diante la utilización de técnicas de
reutilización de producto y la recu-
peración de residuos frente a ope-
raciones de eliminación y
depósito.

Una potente estructura
En la actualidad, safetykleen
España cuenta con un equipo hu-

mano formado por 180 personas,
repartidas en 10 centros de trabajo
distribuidos por todo el país. Para
responder a las necesidades del
mercado, la empresa dispone de
70 vehículos de diferentes presta-
ciones y ha logrado instalar más de
22.000 equipos de limpieza en el
domicilio de sus clientes.

La Ley contempla fuertes sanciones para quienes incumplan con la normativa estipulada

Safety-Kleen apuesta por la innovación, el
servicio y el medio ambiente

Según Alejandro Blázquez, máximo responsable de la compañía en España, originariamente, Safety-Kleen inició su actividad
empresarial allá por 1968, ofreciendo servicio al mercado auxiliar de automoción en la limpieza de piezas. Hoy, la firma está

presente en más de diez países europeos, siendo un referente en el sector de gestión de residuos.

Safetykleen España cuenta

con un equipo humano

formado por 180 personas,

repartidas en diez centros

de trabajo distribuidos

por todo el país

Claves para la correcta gestión de los residuos
La correcta gestión de los residuos peligrosos
es una parte fundamental que toda empresa  e
industria que trabaje con herramientas y di-
solventes y genere sustancias u objetos de los
cuales tenga obligación o necesidad de des-
prenderse, debe concienciars.

En caso de vertidos ilegales o gestión in-
correcta de estos materiales, el responsable
principal ante la justicia será el productor de
dicho residuo, o lo que es lo mismo la empre-
sa que lo haya generado. Aquí radica la im-
portancia de contar con empresas
especializadas y que cumplan con todas las
normativa para la correcta gestión de resi-
duos peligrosos. En la actualidad existen dis-
tintas empresas que se dedican a esta tarea,
hay que evitar aquellas empresas “piratas”

que no tienen ninguna licencia y que recogen
residuos sin saber el destino final de los mis-
mos. Este hecho podría acarrear serios pro-
blemas para los propios intereses de las
fábricas que hayan generado el material ya
que una obligación de todo productor de resi-
duos es la de entregar los residuos producidos
a un gestor debidamente autorizado artículo
21 del RD 833/88.

Entre las obligaciones que tienen los pro-
ductores de residuos peligrosos se encuentran
las de no mezclar dos residuos distintos ya
que según la naturaleza de cada material po-
dría producirse un tercer residuo más peligro-
so. Por ello es muy importante envasar y
etiquetar diferenciadamente los recipientes
que contengan residuos distintos. Otro aspec-

to a tener en cuenta a la hora de gestionar un
residuo peligroso es el de elaborar un libro de
registro, para de esta manera poder justificar
y controlar qué tipos de residuos se han esta-
do gestionando y con que gestor en cada mo-
mento, este libro debe de estar a disposición
de la autoridad competente.. 

Una buena gestión de residuos peligrosos
empieza por llevar a cabo un envasado, eti-
quetado y almacenamiento correcto de los re-
siduos dentro de las propias instalaciones
donde se generan. Posteriormente, una vez
alcanzada una cantidad adecuada y, siempre
antes de seis meses, se entrega al gestor auto-
rizado.Para agilizar estas tareas existen em-
presas especializadas que se encargan de
solventar todos los pasos.
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Piso de renta antigua
Vivía en un piso alquilado de renta antigua. Los propietarios me comunicaron que

necesitaban el piso para su hijo y yo de buena fe lo abandoné. El caso es que ac-

tualmente permanece desocupado y con un letrero de alquiler. ¿Qué puedo hacer?

Manolo R. V.(Vigo)

El hijo de los propietarios debe ocupar la casa en tres meses. Si esto no sucede, pue-
des recuperarla en los siguientes tres meses, volviendo a ser vigente tu antiguo contrato
de alquiler. Si su hijo ocupa la vivienda, pero antes de tres años se alquila un tercero pue-
des instalar su recuperación adquiriendo vigencia el contrato primitivo. Además, podrías
reclamar daños y perjuicios con el nuevo alquiler y los gastos de mudanza.

Alfombra encogida
Llevé una alfombra a la tintorería y ha encogido. La tin-

torería no se hace cargo de los daños porque la etiqueta

dice que se puede lavar con agua. ¿Qué puedo hacer?

Aurea G. (Bilbao)

La tintorería no tiene responsabilidad de lo ocurrido, ya que siguió las indicaciones

del etiquetado de la alfombra. Por tanto, no puedes reclamar contra ellos, pero sí contra

la tienda que te vendió la alfombra o el fabricante por mal etiquetado.

Coordina: Ana R. Barrón

Hoteles... esto sí que es vivir
Robos, problemas con la reserva, condiciones incumplidas, servicio deficiente…
Toma precauciones y exige por lo que pagas. En verano, para muchas personas los
hoteles se convierten en su segundo hogar. Los robos son el principal problema de
los clientes de los establecimientos hoteleros, ya que las denuncias tienen pocas
posibilidades de prosperar.

Condiciones de reserva:
El hotel puede exigir el pago adelantado de un día de habitación por las reservas de periodos inferiores a diez

días.

Si deseas anular una reserva y ya has adelantado el dinero, hazlo antes de siete días.

Pasado ese tiempo el hotel puede quedarse con el dinero.

Servicios añadidos:
El hotel debe cumplir con todas las condiciones estipuladas en el contrato, folletos publicitarios y los anuncios

y los anuncios. Si quieres solicitar camas supletorias o servicios no incluidos, en el hotel puede incrementar en

un 60% el precio de la habitación sencilla y un 35% el de la doble.

Objetos de valor
No te olvides es importantisimo comunicar al hotel la existencia de objetos de valor, ya que en caso de robo

éste podrá alegar su desconocimiento y librarse de la responsabilidad.

¿Qué hacer si tengo que reclamar?
Si la reclamación es por mal servicio o incumplimiento, hay que rellenarlas hojas de reclamaciones y acudir al

arbitraje de consumo en el ayuntamiento donde se halle el hotel.

Si roban en nuestra habitación es difícil que prospere la reclamación, ya que no se puede demostrar la exis-

tencia de dinero y joyas.

Si  roban en la caja fuerte del hotel, el cliente puede reclamar el valor de lo robado. Los hoteles no respon-

den en caso de robo a mano armada.
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La Federación de Sindicatos ha
realizado sus aportes para que
las propuestas del manifiesto
sobre precariedad laboral y profe-
sional de los periodistas en
España transciendan el espacio de
las buenas intenciones y se plas-
men en la realidad. 

El comunicado de la FeSP se
produce “en un momento en que
tanto el Gobierno como las orga-
nizaciones profesionales de pe-
riodistas han señalado los graves
problemas que afectan a la pro-
gramación televisiva y a la situa-
ción de los periodistas”. 

Precariedad laboral y
profesional

En cuanto a la precariedad laboral
y profesional del periodista en la
actualidad, la FeSP aporta una
serie de elementos con el fin de
asegurar la eficacia de la propuesta.
Entre dichas aportaciones destaca
la denuncia de “la utilización de
los mal llamados becarios o estu-

diantes en prácticas para ocupar
puestos de trabajo vulnera clara-
mente la esencia del decreto ley
que creó esa figura”. 

Otro de los puntos a tratar es
“la relación laboral de los perio-
distas a la pieza (colaboradores),
reconocida por infinitos fallos ju-
diciales y por las propias autori-
dades del Ministerio de Trabajo;
aunque estas últimas, incompren-
siblemente, no hallan fórmulas de
actuación”, manifiesta la FeSP.

Por último los sindicatos de
periodistas hacen hincapié en
que, en estos momentos, existe
“una oportunidad estupenda para
que las “buenas prácticas contrac-
tuales”, que con tan buen criterio
se recomiendan, produzcan el
efecto deseado” y  matizan que
“aún no se ha cerrado la negocia-
ción del Convenio Colectivo de la
Prensa Diaria y éste es el momen-
to para exigir de forma conjunta
que estas buenas prácticas, inclui-
do el derecho a los Estatutos de
Redacción, se introduzcan en él”. 

En una carta abierta a los periodistas y
sus organizaciones

La Federación de Sindicatos de
Periodistas aboga por que el

manifiesto sobre precariedad laboral
se haga realidad
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Dos meses después del anuncio
del divorcio de su segunda esposa,
Cécilia, el presidente de Francia,
Nicolas Sarkozy, ha sido fotogra-
fiado junto a la cantante y ex mo-
delo Carla Bruni en Eurodisney, a
las afueras de París, según revela
la revista "L'Express" en su sitio
en internet. Según el semanario,

las fotos serán portada de tres re-
vistas esta semana, incluida "Point
de Vue", que las publicará con el
llamativo titular: "Carla Bruni,
¿dama del corazón del presiden-
te?". 

Sin esconderse, una decena de
fotógrafos profesionales sacaron
ayer fotos de la pareja, que parecía
muy relajada, cuenta "L'Express". 

El Elíseo no ha querido
comentar el asunto

Sarkozy y Bruni se habrían cono-
cido en una cena en casa del publi-
cista Jacques Séguéla y, hace una
semana, fueron vistos por los mis-
mos fotógrafos cuando paseaban,
junto a la madre de la cantante, en
los jardines del Palacio de
Versalles, precisa el semanario.

Según revelaciones de la prensa francesa

Sarkozy y la cantante
Carla Bruni pasean juntos

por Eurodisney 
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